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La intervención municipal del
Ayuntamiento de Alcalá de Henares
tumbó la enmienda a la totalidad
presentada por el partido socialista
por su falta de calidad técnica. Esto
significa que no podrá ser debatida
en Pleno y solo se podrán atender
enmiendas puntuales. 
En un informe emitido por la
intervención municipal, se recogen
al menos seis inconsistencias
presupuestarias que hacen inviable
tomar en consideración la
enmienda presentada por el PSOE
debido a que existen obligaciones
reconocidas por importe superior al
crédito sobrante. Los errores de
esta enmienda que impiden su
presentación y debate en Pleno son
relacionados con el programa de
becas; dos de régimen interior;
desarrollo económico, salud y
urbanismo. 
El informe de intervención además
pone al descubierto que la
enmienda a la totalidad del PSOE
solo cambia el 0,68% de
presupuesto presentado por el
Gobierno de PP y Vox. Además,
otro de los puntos que se han
tenido en cuenta a la hora de
desestimar esta enmienda es que
las propuestas presentadas por el
partido socialista minoraban el
presupuesto presentado en más de
un millón de euros.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha iniciado los trabajos
preparatorios para solicitar los fondos destinados a la Estrategia
Territorial Integrada (ETI), un plan estratégico crucial para la captación
de fondos europeos en los próximos años.
Ante la inminente publicación de la convocatoria de ayudas de las
Estrategias Territoriales Integradas, dirigidas a entidades locales
mayores de 20.000 habitantes y con una financiación que superará los
1.800 millones de euros, los responsables municipales de Hacienda y
Fondos Europeos, Gustavo Severien y Víctor Acosta, junto a sus
equipos técnicos, se reunieron con los representantes de Grupo
CONSIDERA S.L., empresa especializada en la gestión de fondos
europeos. El documento de planificación territorial recogerá de forma
sintética y con enfoque transversal los grandes proyectos a implementar
en el municipio durante los próximos años. La estrategia se configurará
como un plan de acción integrado y participado, nacido del consenso
con la ciudadanía, que permitirá enfrentar los retos económicos,

sociales y ambientales del municipio. Como arranque de los trabajos
de la futura ETI de Alcalá de Henares, se prevé el análisis documental
de planes estratégicos en vigor, así como de su Agenda Urbana, de
donde emanarán algunos de los proyectos a incorporar en el futuro
plan. Además de las entrevistas y reuniones con los regidores
municipales, se activará un proceso para recoger las aportaciones
ciudadanas. Inicialmente, se valorará el lanzamiento de un cuestionario
online para conocer la percepción de la ciudadanía y sus demandas.
Desde el Ayuntamiento se ha definido el encuentro como productivo,
destacando que la futura ETI será "una oportunidad clave para seguir
avanzando en el desarrollo del municipio e impulsar sus sectores
productivos", afirmaba Víctor Acosta, Concejal de Coordinación de
Proyectos Estratégicos y Europeos. Esta convocatoria de ayudas
europeas corresponde al nuevo marco plurianual de 2021-2027, dando
continuidad a la de las Estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible e
Integrado (eDUSI) del período 2014-2020.

Los órganos de Intervención “tumban” 
la enmienda a los presupuestos del PSOE 

Solo se podrá debatir la propuesta del Gobierno y enmiendas sueltas de la oposición 
por la falta de consistencia técnica de las propuestas presentadas por el PSOE

La enmienda a la totalidad del PSOE aminoraba el presupuesto municipal en más de un millón de euros

Alcalá de Henares inicia el proceso de solicitud de los fondos ETI



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares invertirá
más de 1,3 millones de euros en la construcción de
un aparcamiento en la Finca Dehesa del Batán en
la Avenida Reyes Católicos, 49-51.
La alcaldesa Judith Piquet, acompañada por los
tenientes de alcalde Víctor Manuel Acosta y
Cristina Alcañiz, eplicaron a las asociaciones de
vecinos del Distrito II este proyecto que es una
petición histórica por parte de los vecinos del
entorno de Nuestra Señora de Belén.
“Este proyecto es una petición histórica de los
vecinos del barrio, que llevan años luchando
para tener un aparcamiento. Era nuestro
compromiso llevarlo a cabo porque es una
necesidad para el barrio y por eso hemos
negociado con la Comunidad de Madrid la
cesión de los terrenos. Ahora hemos destinado
1,3 millones de euros para llevarlo a cabo”,
indicó Piquet.
El pasado 23 de abril de 2024, se publicó en el BOCM la Orden de la
Consejería de Economía, Hacienda y Empleo, aceptada por el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares por acuerdo de Junta de Gobierno
Local de 17 de mayo, por la que se dispone la mutación demanial, sin
transferencia de titularidad, a favor del Ayuntamiento de Alcalá de
Henares, de 13.596 m2 de la parcela con referencia catastral
7803205VK6880S0001RU del complejo “Finca Dehesa del Batán”,
situada en la avenida Reyes Católicos, números 49-51, de ese
municipio, para la implantación de un aparcamiento de superficie. La
cesión del uso de la parcela, que no de la propiedad, se hace con el
único fin de destinarlo a aparcamiento y no de la totalidad de la misma,
reservándose la Comunidad de Madrid una parte para la posible
creación de un estanque de tormentas. En definitiva, el objeto del
proyecto, cuyo plazo de ejecución es de 10 meses, es la creación de
nuevo aparcamiento localizado en la parcela Dehesa del Batán en la
Avenida de Reyes Católicos. El nuevo aparcamiento se desarrollará en
la zona norte y este de la parcela con el objetivo de respetar el
arbolado existente. Contará con dos flujos de circulación a los que se
accederá por una única entrada central y tres salidas, destacando dos
sectores dentro del mismo. En el primer sector se ubicarán las plazas

reservadas para movilidad reducida siendo el punto más cercano de
conexión con la avenida Reyes Católicos. Alrededor de la zona central
con que predomina una gran superficie arbórea se plantea una acera
perimetral que conecta ambos sectores, con el objetivo de generar un
itinerario seguro para el peatón. En el segundo sector, se ha planteado
la presencia de jardineras y parterres en las zonas perimetrales y entre
plazas para generar un aparcamiento más verde y menos duro,
conservando la masa de árboles de gran envergadura y conectándola
con la nueva vegetación, con el objeto de minimizar el efecto de “isla
de calor” En este nuevo aparcamiento se generan 353 nuevas plazas
de aparcamiento. Además, se generan 2 nuevos pasos de peatones
que permiten el cruce en la Avenida de Reyes Católicos y se adaptan
los existentes a la normativa de accesibilidad. El presupuesto total del
proyecto asciende a: 1.393.091,83€ (IVA incluido) El inicio de este
proyecto supone el pistoletazo de salida al Plan Aparcamientos
promovido por el actual equipo de Gobierno que tiene como objetivo
mejorar uno de los problemas históricos de la ciudad como es la falta
de plazas de aparcamiento. A este proyecto le seguirán otros como el
parking de Gran Canal cuyo estudio de viabilidad fue aprobado en una
de las últimas juntas de Gobierno de la ciudad.

Arrancó el Plan de Aparcamientos del Gobierno de 

Judith Piquet con más de 353 plazas en Reyes Católicos
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La alcaldesa Judith Piquet, acompañada por los tenientes de alcalde Víctor Manuel Acosta 
y Cristina Alcañiz, eplicaron a las asociaciones de vecinos del Distrito II este proyecto que es 

una petición histórica por parte de los vecinos del entorno de Nuestra Señora de Belén.
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Judith Piquet: “Hemos dejado atrás una etapa oscura y ahora, por fin los vecinos de Alcalá vuelven a sonreír” 

La alcaldesa anunció en el primer aniversario de Gobierno que la estación de auto              

La alcaldesa de Alcalá hizo balance de su primer año de gestión al frente del Ayuntamiento

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, acompañada por la primera
teniente de alcalde, Isabel Ruiz Maldonado, y por el segundo teniente de
alcalde, Víctor Acosta, y arropada por el equipo de Gobierno en su totalidad,
compareció para hacer balance del primer año de gobierno y de gestión al
frente del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
La comparecencia comenzó con un importantísimo anuncio para la ciudad,
“Alcalá de Henares tendrá la Estación de Autobuses que merece, por fin,
en Via Complutense, junto al Parque de Servicios”. Piquet explicó que,
tras numerosas reuniones con la Consejería de Transportes, la opción que
en principio parece más acorde a las necesidades de la ciudad es la de una
parcela situada junto al Parque de Servicios municipal en la Vía Complutense.
“Hemos enviado los estudios topográficos por parte de los servicios
técnicos de Urbanismo del Ayuntamiento y la Consejería de Transportes
está ultimando los estudios de viabilidad. Una vez concluida esta fase, se
podrá comenzar la redacción del proyecto y a continuación su licitación.
Además, la realización de la obra en la parcela elegida requeriría de la
aprobación de un Plan Especial en el que el departamento de urbanismo
ya trabaja”, detalló la alcaldesa. Piquet calificó este periodo como “duro,

largo y complejo, marcado por las dificultades y las zancadillas, pero
enseguida comenzamos a marcar nuestro ritmo” -prosiguió- “sentando
las bases para poner en marcha una ciudad que hemos encontrado
paralizada, desorientada, desenfocada”. 
La meta, según la alcaldesa, fue fijar un nuevo modelo y pasar “de una
gestión personalista a un mando consensuado, del distanciamiento a la
escucha activa a los vecinos, de la propaganda a la vocación de servicio
público, de propuestas carentes de globalidad a actuaciones rigurosas
enmarcadas en un proyecto de ciudad”. 
“Hemos dejado atrás una etapa oscura –subrayó- y ahora, por fin los
vecinos de Alcalá vuelven a sonreír”. 
La alcaldesa explicó que el gran cambio llegará con un nuevo proyecto,
unido a una nueva actitud y a unas nuevas maneras. “Al llegar nos
encontramos con muchas dificultades -explicó Piquet- que al final
perjudicaban a los vecinos y a sus servicios públicos, pero tras reconducir
muchos asuntos que quedaron pendientes en la anterior legislatura, se
han ido solucionando problemas, se han establecido nuevos cauces de
comunicación con instituciones, colectivos y vecinos” Hacer de Alcalá una

Hacer de Alcalá una ciudad más amable accesible, habitable, abierta y ajustada a               

El equipo de Gobierno puso en marcha el Plan Especial de Inversión en Distritos, con mejoras y cuidados para todos los barrios y en el 
que se van a invertir casi siete millones de euros; o el plan de aparcamientos, que ya ha arrancado con las 353 primeras plazas en Nuestra

Señora de Belén, y el proyecto de la nueva Estación de Autobuses, fundamentales para redundar en la mejora de la movilidad de la ciudad. 



Judith Piquet: “Hemos dejado atrás una etapa oscura y ahora, por fin los vecinos de Alcalá vuelven a sonreír” 

             obuses se construirá en la Vía Complutense en una parcela del Parque de Servicios

La alcaldesa de Alcalá hizo balance de su primer año de gestión al frente del Ayuntamiento

ciudad más amable accesible, habitable, abierta y
ajustada a las necesidades de todos es el objetivo que
se ha marcado el equipo de Gobierno. Por este motivo
se están llevando a cabo las obras y reparaciones en
calles y plazas, en las zonas verdes o en el mobiliario
urbano; también en materia de seguridad, apostando
siempre por la prevención y por perfeccionar en todo
lo posible la capacidad de respuesta a las demandas
vecinales. Además, el equipo de Gobierno puso en
marcha el Plan Especial de Inversión en Distritos, con
mejoras y cuidados para todos los barrios y en el que
se van a invertir casi siete millones de euros; o el plan
de aparcamientos, que ya ha arrancado con las 353
primeras plazas en Nuestra Señora de Belén, y el
proyecto de la nueva Estación de Autobuses,
fundamentales para redundar en la mejora de la
movilidad de la ciudad.  “Hemos reforzado, asimismo,
las actuaciones de limpieza y de mantenimiento de
los parques, y estamos centrando muchas energías
en la seguridad ciudadana, como quedó demostrado
en el dispositivo especial de las pasadas Ferias, que fue todo un éxito”,
afirmó la alcaldesa.  La apuesta por la Alcalá cultural y turística se está
incrementando porque “estamos convencidos –añadió la alcaldesa- de que
es una de las grandes fuentes de creación de riqueza y un motor de

emprendimiento de primer orden para nuestra ciudad”.     Por ello ha
puesto como ejemplo un Mercado Cervantino de récord, una gran
celebración popular del 25 aniversario del título de Patrimonio de la
Humanidad, la recuperación de la Noche en Blanco o un festival de Clásicos

con más programación y recursos que nunca. Pero
la alcaldesa quiso destacar que este año ha sido
solo el comienzo, “nos queda mucho trabajo por
delante”, anunció. “Tenemos frente a nosotros
una larga lista de desafíos futuros que giran en
torno al desarrollo de un planeamiento urbano
que equilibre las exigencias de un centro
histórico protegido y Patrimonio Mundial, con
las necesidades habitacionales, dotacionales,
económicas y ambientales que ya existen y las
que irán surgiendo en el mañana. Queremos
construir una ciudad en la que sea posible
completar un ciclo de vida completo, poder
residir, poder trabajar, poder formar una familia,
poder disfrutar del ocio o poder estudiar entre
los puntos cardinales que forman el barrio de
Espartales Norte y Ciudad 10, La Garena y el
Juncal, Nueva Alcalá y el Barrio Venecia; y
Ciudad del Aire y El Val”. 
Para concluir, Piquet afirmó que a este equipo de
Gobierno “nos preocupa exactamente lo mismo
que a cualquier vecino de la ciudad, pero
nosotros contamos con la responsabilidad
añadida que ellos nos han encomendado para
ejecutar todas las mejoras posibles y vamos a
trabajador duro por y para ellos.”

             las necesidades de todos es el objetivo que se ha marcado el equipo de Gobierno

Piquet explicó que, tras numerosas reuniones con la Consejería de Transportes, 
la opción que en principio parece más acorde a las necesidades de la ciudad es la de 

una parcela situada junto al Parque de Servicios municipal en la Vía Complutense. 
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Judith Piquet, alcaldesa de Alcalá de Henares
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La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, visitó diferentes 

empresas de la ciudad, en el marco de una ronda de contactos que desde 

Alcalá Desarrollo se está llevando a cabo con las empresas del municipio
En un esfuerzo por fortalecer la economía local y promover
oportunidades de empleo, la alcaldesa, Judith Piquet, el
concejal de Desarrollo Económico y Empleo, Antonio
Peñalver, y el gerente de Alcalá Desarrollo, Manuel García,
iniciaron una serie de visitas a empresas de la ciudad como
Einsa, Rovi, Sun Chemical, Bayer, Farmaloop. Esta iniciativa
busca establecer una ronda de contactos directos con
nuestro ecosistema empresarial, para colaborar en la
creación de un entorno favorable para el crecimiento
económico y la generación de empleo.
Con el objetivo de dinamizar la actividad económica y
fomentar la creación de empleo, la alcaldesa y el concejal
de Desarrollo Económico, se comprometieron a trabajar de
cerca con el sector empresarial local. Durante estas visitas,
se abordaron temas cruciales como las necesidades de las
empresas, los desafíos que enfrentan y las oportunidades
de desarrollo disponibles en la ciudad. "La colaboración
entre el gobierno local y el sector empresarial es
fundamental para impulsar el desarrollo económico sostenible en nuestra
ciudad", afirmó la alcaldesa. "Estamos comprometidos en escuchar las
inquietudes y necesidades de las empresas locales, así como en identificar
áreas de colaboración mutua que nos permitan fortalecer nuestra economía
y crear empleo para nuestros ciudadanos". Por su parte, Antonio Peñalver,
concejal de Desarrollo Económico, destacó la importancia de estas visitas:
“Establecer un diálogo abierto y constructivo con nuestros empresarios
para entender sus necesidades y desafíos es crucial, por ello estamos
visitando diferentes empresas de nuestra ciudad que nos ayude a conocer

sus necesidades en profundidad de crecimiento económico y de captación
de talento. Estamos decididos a trabajar en estrecha colaboración con el
entramado empresarial alcalaíno para apoyarles a implementar políticas y
programas que impulsen su desarrollo económico y competitividad”.
La serie de visitas a empresas forma parte de una estrategia integral de
desarrollo económico diseñada para aprovechar al máximo el potencial de la
ciudad y crear un ambiente propicio para la inversión y el emprendimiento. Se
espera que estas interacciones directas conduzcan a nuevas iniciativas y
proyectos que contribuyan al progreso socioeconómico de la comunidad.

Un mes de julio más llega ALCINE de verano,
la cita estival con el cine español. Durante
cuatro semanas, del 1 al 25 de julio y de lunes
a jueves, el Ayuntamiento, a través de la
Concejalía de Cultura, programa una selección
de cine español reciente que se proyecta en la
Huerta del Palacio Arzobispal, con una gran
pantalla y aforo para 900 espectadores. A esta
tradicional y exitosa cita, este año se suma por
vez primera ‘ALCINE de verano Kids’, con
cuatro sesiones para los días 10, 11, 19 y 20
de julio en el Centro Cultural Gilitos. Ambas
citas tendrán entrada libre hasta completar
aforo y las sesiones arrancarán a las 22 horas.
Una cartelera con un total de dieciséis títulos
de todo tipo de géneros y para todos los
gustos, organizados en secciones diarias,
mostrarán una panorámica sobre lo que ha sido la última y penúltima
cosecha de la cinematografía española. Así, bajo el título ‘Los lunes felices’,
la sección de los lunes estará dedicada a la comedia con los siguientes cuatro
títulos para hacer reír al público alcalaíno: ‘Voy a pasármelo bien’, ‘Vida
padre’, ‘Mari(dos)’ e ‘Historias para no contar. ‘Como la vida misma’ es la
sección de los martes con las películas más apegadas a la realidad; historias
cercanas y reconocibles interpretadas por nuestros mejores actores como
las que se narran en ‘En los márgenes’, ‘La maternal’, ‘Matria’ y ‘Upon entry’.

‘Drama y más’ es la sección de los miércoles,
con títulos centrados en argumentos
dramáticos, pero no exentos de comedia, de
thriller y de misterio: ‘Una vida no tan simple’,
‘Empieza el baile’, ‘Los renglones torcidos de
Dios’ y ‘Bajo terapia’. Y para los jueves, en ‘De
público y crítica’, se podrá disfrutar de
aquellas películas que han contentado por
igual a especialistas y a espectadores,
incluyendo algunos de los títulos más
premiados y populares de las últimas
cosechas. ‘As bestas’, ’20.000 especies de
abejas’, ‘Fatum’ y ‘Te estoy amando
locamente’ serán las películas de los jueves’.
En cuanto a la programación para toda la
familia que se incluye en ‘ALCINE de verano
Kids’, contará con una selección de cintas que

combinarán alguna de las mejores películas de animación recientes con otras
convertidas ya en clásicos que siempre merecen ser recuperadas y
difundidas entre las nuevas generaciones de espectadores. De este modo,
‘Ruby. Aventuras de una Kraken adolescente’, ‘Los Goonies’, ‘El gato con
botas. El último deseo’ y ‘E.T. El extraterrestre’ conforman esta cartelera que
se podrá disfrutar las veladas de los viernes y los sábados en el patio exterior
del Centro Cultural Gilitos, con un aforo para 250 espectadores.Todos los
detalles de la programación se pueden consultar en culturalcala.es.

Arranca ALCINE de verano con la incorporación de un nuevo

ciclo de películas para niños en el Centro Cultural Gilitos
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Judith Piquet pidió a PSOE que deje de llevar a la FMM la 

"política nacional e internacional" y reclama centrarse en los vecinos
Tiende la mano a los socialistas para que se "sumen al carro de mirar por los madrileños"

Fuente: Europa Press. La alcaldesa de
Alcalá de Henares y presidenta de la
Federación de Municipios de Madrid
(FMM), Judith Piquet (PP), pidió al PSOE
que deje de llevar a este organismo
supramunicipal asuntos de "política
nacional e internacional" y les pidió
centrarse en los vecinos.
Así respondió a Europa Press al ser
preguntada por las relaciones con el ala
socialista de la FMM desde que perdieran
la Presidencia que ostentaba Guillermo
Hita. Explicó que tiene la "mano tendida"
a estos regidores para trabajar por los
ayuntamientos y el "bien común".
"Si ellos siguen intentando blanquear las
políticas de Pedro Sánchez, como puede
ser el 'tasazo' de basura, no nos van a
encontrar. Si ellos quieren hablar de
conflictos internacionales o de la situación
de Gaza en las juntas de gobierno donde
queremos hablar de los problemas reales
de los municipios madrileños, no nos van a encontrar", expuso Judith
Piquet. Desde el PSOPE se había llevado a la FMM una propuesta para
armonizar en todos los municipios la nueva tasa de basuras que se exige desde
la Unión Europea para 2025 y también otra que abordaba la situación actual
del conflicto en Palestina.
Considera Piquet que los temas nacionales e internacionales tienen como sede

de debate el Congreso de los Diputados y el Senado. "Son nuestros
hermanos mayores los que tienen que hacer esa labor", remarcó al tiempo
que señaló que si desde el PSOE quieren "seguir haciendo el 'show'" el PP
seguirá "trabajando". "Cuando ellos quieran sumarse a ese carro y mirar
por los madrileños y por sus propios vecinos, porque no olvidemos que
ellos son alcaldes de municipios, cuando ellos quieran representar a sus

La Comunidad recordó a Fuenlabrada que se llamó "Racista" 

a Alcalá por "menos" que la oposición de Ayala a La Cantueña
Fuente: Europa Press. El portavoz del Gobierno de la Comunidad de
Madrid y consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local,
Miguel Ángel García, recordó que se llamó "prácticamente racista" a la
alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet (PP), por "muchísimo
menos" que la oposición del regidor de Fuenlabrada, Javier Ayala
(PSOE), a la construcción de un centro para la acogida de menores

extranjeros no acompañados en el complejo de La Cantueña. "Tan solo
por pedir coordinación, por pedir transparencia, por pedir
información, se le tildó prácticamente de racista. Cuando tenemos un
alcalde de Fuenlabrada que va en contra de las políticas de su propio
Gobierno central, que va en contra de las políticas del propio
Gobierno de Pedro Sánchez", cargó el portavoz en declaraciones a
Europa Press tras ser preguntado por la intención de Fuenlabrada de
recurrir el aval de la juez para que continúen estas obras.
García Martín ve en esta resolución judicial que "los tribunales vuelven
a dar la razón a la Comunidad de Madrid" y calificó de "doble vara de
medir" la actitud del PSOE contraponiendo a Ayala que está "poniendo
todos los obstáculos" a este recurso para menores mientras es el
Gobierno central "el que ha traído a estas personas a la Península".
El consejero censuró el "caso migratorio en el que ha sumido" Sánchez
a España al "no controlar a las fronteras, no informar a las
comunidades autónomas ni a los ayuntamientos". "No hay manera de
poder coordinar estas actuaciones", afeó. Pidió a Ayala "coherencia",
que deje de poner "palos en la rueda" a La Cantueña y que "deje
trabajar a las administraciones", señalando que hay otros municipios
que cuentan con recursos de acogida como Alcalá de Henares, Pozuelo
de Alarcón o el Ayuntamiento de Madrid, todos encabezados por el PP.
"Que explique ae alcalde de Fuenlabrada por qué no quiere para su
municipio lo que otros municipios sí están haciendo", concluyó.



El Pleno Municipal del Ayuntamiento de Alcalá aprobó la moción, presentada por
PP y Vox, en reconocimiento y apoyo al Museo Arqueológico y Paleontológico de
la Comunidad de Madrid, que el pasado 25 de mayo de 2024 cumplió su veinticinco
años de su apertura en Alcalá de Henares, espacio que desde de 2022 es también
Museo Paleontológico con la apertura de la sala de Paleontología. Este espacio es
un gran ejemplo de apuesta del gobierno de la Comunidad de Madrid en nuestra
ciudad. El pleno también mostró el agradecimiento por su trabajo a su director
Enrique Baquedano y a todos los trabajadores del museo, por sus veinticinco años
de presencia en nuestra ciudad en el que ha realizado una labor de primer nivel.
También se agradeció a la Comunidad de Madrid su apuesta por Alcalá de Henares
para ser la sede de este museo, y por las inversiones y actuaciones realizadas, que
ha convertido al Museo en una de las referencias de la arqueología y la
paleontología de España. Asimismo, se expresó el compromiso del Ayuntamiento
de colaboración con el Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de
Madrid para seguir realizando entre las dos entidades actividades y el desarrollo
de programación cultural conjunta.
La inauguración el 25 de mayo de 1999 Aquel 25 de mayo de 1999, con la

presencia del presidente de la Comunidad de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, y
del Alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González – que hoy ocupa el cargo
de Director General de Patrimonio Cultual de la Comunidad de Madrid - se cumplía

un sueño para nuestra ciudad, el de albergar el Museo Arqueológico de la
Comunidad en nuestra ciudad. En un ejemplo modélico de lo que es la
colaboración institucional el Ayuntamiento de Alcalá de Henares cedió a la
Comunidad de Madrid el magnífico edificio del siglo XVII que un día albergó al
Colegio Convento de Dominicos de la Madre de Dios, como sede para este museo
de referencia. El concejal de Patrimonio Vicente Pérez indicó que “este museo,
que ha tenido transformaciones, mejoras y ampliaciones a lo largo de todo este
tiempo, está a la altura de los mejores museos arqueológicos de España y
Europa. Las exposiciones y muestras de primer nivel forman parte de su
trayectoria, y han dado un gran valor añadido a la oferta cultural de nuestra
ciudad”. En 2003 se inauguró la “Exposición Permanente”; en 2007 se cubrió el
claustro del museo abriéndose el "Patio de cristales", un nuevo espacio auditorio
y sala multifuncional que alberga diferentes actividades y eventos de la ciudad. Ya
en 2020, en un nuevo ejemplo del compromiso del Ayuntamiento de Alcalá con el
museo se produjo una ampliación que fue posible gracias a la cesión a esta
institución de la parcela municipal que durante decenios había albergado la
comisaría de la Policía Nacional. Una inversión de más de 3 millones de euros por
parte de la Comunidad de Madrid, permitió al museo ganar un 50% de espacio
para zona de exposición, dotarlo de la actual sala de paleontología para formación
e investigación, nuevos almacenes para albergar los restos arqueológicos sobre los
que trabaja el museo, más espacio para los talleres de restauración y más espacio
para el depósito de libros y archivo. Pérez señaló que “para Alcalá de Henares,

albergar una institución de esta importancia es un orgullo, pero también una
responsabilidad por la riqueza patrimonial y arqueológica de nuestra ciudad,
que es sin duda la capital arqueológica de nuestra región. No en vano buena
parte de los fondos que alberga este museo proceden de Complutum, única
ciudad romana de la Comunidad de Madrid”. El MAR nació con el fin de custodiar,
conservar, investigar y difundir el conocimiento de todo el material procedente de
las excavaciones arqueológicas realizadas en nuestra región, así como de su
almacenaje, restauración y exhibición en sus salas de exposición. Pero quizá lo más
destacable sea su valor didáctico y educativo, siendo un museo con un gran número
de visitas sobre todo de escolares y estudiantes. 
Casi dos millones de visitantes han recorrido tanto la exposición permanente como
algunas de las 47 exposiciones temporales que se han realizado a lo largo de estos
años, y que ha mostrado miles de hallazgos arqueológicos procedentes de otros
museos nacionales e internacionales. En estos 25 años, el Museo ha restaurado
unas 5.000 piezas, ha editado 82 publicaciones, y ha organizado 34 campañas de
excavación en los yacimientos de la región, con más de 1.000 participantes.
Asimismo, ha realizado 30 cursos de formación para arqueólogos o más de 500
conferencias y actividades de divulgación.El Museo Arqueológico y Paleontológico
de la Comunidad de Madrid es un ejemplo de buena gestión y de relación
institucional con otros museos, entidades y centros de investigación arqueológica
y paleontológica. El buen hacer de su director, Enrique Baquedano y su equipo,
durante todos estos años, ha hecho que el museo alcance cotas muy altas de
prestigio y reconocimiento internacional. En esta línea, la presidenta de la
Comunidad de Madrid, Dª Isabel Díaz Ayuso, el pasado 24 de mayo, en el acto
aniversario del Museo, anunció que Enrique Baquedano recibirá el Premio de la
Cultura de la Comunidad de Madrid 2024 en la categoría de Patrimonio Histórico
por su labor por “toda una vida en defensa y por la conservación del patrimonio”
y su gran profesionalidad. Además, es una institución que colabora con el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares en la programación cultural. Sin ir más lejos,
en la última edición de La Noche en Blanco el pasado 18 de mayo, aportó un ciclo
de cine y conferencia sobre los dinosaurios.  Dentro de la temática de su actual
exposición temporal “Cazador de Dragones”, que está siendo un éxito de público.
Gracias al compromiso de la Comunidad de Madrid con la cultura y la conservación
y promoción del patrimonio histórico, nuestra ciudad puede contar con numerosas
intervenciones e inversiones, como el MAR, excavaciones arqueológicas, los
programas y museografía de la ciudad romana de Complutum; la conservación y
restauración de las torres de Alcalá la Vieja, la gestión y conservación del Museo
Casa Natal de Cervantes o el Corral de Comedias, o la recuperación de edificios
como el Monasterio Cisterciense de San Bernardo, la fachada norte de la Manzana
Fundacional Cisneriana o el Patio Trilingüe de la Universidad. Todo esto, además
de programas culturales como el Festival Iberoamericano Siglo de Oro “Clásicos
en Alcalá” o el Festival de Cine de Alcalá de Henares supone una inversión
millonaria de la Comunidad de Madrid en Alcalá de Henares, año tras año.

El Pleno Municipal del Ayuntamiento aprobó por unanimidad 

una moción en reconocimiento y apoyo al Museo Arqueológico y 

Paleontológico de la Comunidad de Madrid por su 25º aniversario
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Museo Arqueológico y Paleontológico
de la Comunidad de Madrid

Enrique Baquedano director del Museo Arqueológico y Palentológico de la Comunidad de Madrid 
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La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz
Maldonado, participó en la Mesa Regional de Turismo, encabezada por
el viceconsejero de Cultura, Turismo y Deportes de la Comunidad de
Madrid, Luis Martín Izquierdo, y la directora general de Turismo, Laura
Martínez Cerro. La Comunidad de Madrid presentó una campaña
valorada en 2,9 millones de euros para los destinos Patrimonio de la
Humanidad con el objetivo de fomentar las largas estancias bajo el título
“¿Cuantos días vas a quedarte?”. Al término de la reunión, Ruiz
Maldonado destacó la importancia de la reunión en la que se informó
del aumento de las partidas presupuestarias en materia turística, al
tiempo que se valoraron positivamente los datos de 2023 que revelan
un incremento de la estancia media y de turistas de origen
estadounidense, mexicano, colombiano y asiático. “Ha sido un gran día
para Alcalá de Henares – afirmó la primera teniente de alcalde-, el
Gobierno regional lanza una campaña promocional de casi 3 millones
de euros con nuestra ciudad como gran beneficiada. Queremos que
nuestros visitantes se queden los máximos días posibles y eso hará
crecer el modelo económico turístico de la ciudad”.

Alcalá de Henares, gran protagonista de la mayor campaña promocional 

de la Comunidad de Madrid de los destinos Patrimonio Mundial
Al término de la reunión, Ruiz Maldonado
destacó la importancia de la reunión en la 

que se informó del aumento de las partidas
presupuestarias en materia turística

La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, participó en la 
Mesa Regional de Turismo, encabezada por el viceconsejero de Cultura, Turismo y Deportes de la

Comunidad de Madrid, Luis Martín Izquierdo, y la directora general de Turismo, Laura Martínez Cerro
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La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, emitió un bando
en el que se recuerdan las medidas de prevención,
recomendaciones y prohibiciones que han de tener presente los
ciudadanos para evitar los incendios forestales durante el periodo
estival. Este repertorio de medidas, que forman parte del Plan

Especial de Protección Civil de Emergencia por Incendios
Forestales en la Comunidad de Madrid (INFOMA), estará vigente
hasta el próximo 31 de octubre.
En concreto, se pide en el bando a los vecinos que revisen el
estado de la vegetación de las parcelas de su propiedad,
procediendo al desbroce preventivo de una franja perimetral. Estos
restos vegetales deberán ser alojados en los vertederos
autorizados o en el punto limpio.
Se reclama también el mantenimiento a punto de los posibles
elementos contraincendios, tales como sistemas de riesgo y
abastecimiento de agua o mangueras.
En el bando se recoge, asimismo, la entrada en vigor de la
prohibición de encender fuego en todo tipo de espacios abiertos
sin autorización previa, así como la introducción o uso de material
pirotécnico. También se prohíbe utilizar sin autorización maquinaria
y equipos cuyo funcionamiento pueda generar deflagraciones,
chispas o descargas eléctricas, además de arrojar o abandonar
objetos en combustión o cualquier clase de material susceptible
de provocar un incendio. Por último, se recuerda en el bando
firmado por la alcaldesa que, en el caso de observar humo o fuego,
se pone en conocimiento de manera inmediata al 112.

La alcaldesa recuerda en un 

bando las medidas de prevención 

contra los incendios forestales

Ruiz-Maldonado: “Alcalá de Henares

bate todos los récords históricos en 

materia de turismo en el último año”
La primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Alcalá y concejala de
Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, hizo balance del primer año al frente de esta
área señalando que ha sido un año muy positivo para el sector turístico en la
ciudad complutense. “Desde la Concejalía de Turismo, por primera vez, se ha
dotado de un edificio para la gestión integral del turismo. Además, se ha
llegado a una vocación conjunta de potenciar el turismo cultural como
referente y plataforma de desarrollo económico. Por tanto, después de
muchos años, se está trabajando junto con la Comunidad de Madrid en busca
de oportunidades de desarrollo económico para los próximos años”, explicó
Ruiz Maldonado. La responsable del área destacó la creación del Centro de
Turismo Inteligente. Con esta iniciativa se podrá desarrollar una señalética
inteligente que potenciará principalmente la visita a la ciudad romana. Además,
esta inversión demuestra la apuesta de la concejalía invirtiendo en mejorar la

localización de las rutas e itinerarios para los turistas que acuden a la ciudad.
Además, Ruiz Maldonado destacó que, como resultado de una nueva propuesta
gastronómica con el apoyo de la Comunidad de Madrid, se apostó por la Semana
de la Tapa Europea, un evento con representación de 23 países con la Unión
Europea y la Gastronomía del viejo continente que trae lo mejor de esos países
en gastronomía a nuestra ciudad. La concejala de Turismo también puso el acento
en que desde las áreas de Turismo, Cultura y Festejos se recuperó la Noche en
Blanco, “una promesa electoral del nuevo equipo de Gobierno que se ha
cumplido en menos de un año”, ha manifestado, asegurando que
“reforzaremos la apuesta por la Noche en Blanco recuperada por este equipo
y acogida con los brazos abiertos por todos los alcalaínos” Por otra parte, con
la apertura de la línea de promoción del turismo religioso se ha abierto una nueva
forma de “seguir creciendo en visitas y pernoctaciones”, explicó la edil,
subrayando que “se ha trabajado, conjuntamente con la Diócesis de Alcalá,
en proyectos como la Edición de la Guía Turística ‘Civitas Dei’ o la
recuperación del Festival Internacional de Órgano”. “También se ha
establecido la inclusión del Camino de Santiago Complutense -dijo-, de
manera conjunta con la Fundación de Antezana para promocionar su Museo
de la Medicina del Siglo de Oro y el albergue de Peregrinos”. Por último,
dentro de las gestiones de la Concejalía de Turismo, Ruiz Maldonado destacó
que “se ha garantizado la extensión de dos años más del Museo de la Historia
de la Moto en la GAL” y se ha abierto una mesa de negociación con la
Comunidad de Madrid para explorar soluciones futuras.

Isabel Ruiz Maldonado, primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Alcalá y concejala de Turismo.

Judith Piquet
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El Ayuntamiento de Alcalá
de Henares ha organizado
una jura de bandera civil
en colaboración con la
Brigada “Almogávares” Vi
de la Brigada Paracaidista.
El plazo de inscripción ya
está abierto y podrán
participar los mayores de
edad con nacionalidad
española que no hayan
jurado bandera en los
últimos 25 años.
El acto tendrá lugar a las
12:00 horas del día 27 de
octubre en la Plaza de
Cervantes y el plazo de
inscripción estará abierto
hasta el 4 de octubre
hasta cubrir un total de
500 plazas.  
Cómo se tramita la  solicitud • Si dispone de capacidad para
firmar digitalmente con el DNI-e, certificado Cl@ve, o cualquier
otro certificado electrónico reconocido:
- Puede rellenar y tramitar su solicitud directamente a través de
la sede electrónica en el enlace:
https://sede.defensa.gob.es/acceda/procedimientos, dentro del
apartado Delegaciones y Subdelegaciones de Defensa.
- También puede rellenar el formulario, firmarlo electrónicamente,
o imprimirlo y firmarlo físicamente, y remitirlo a la Oficina de
Asistencia en Materia de Registro de la Delegación de Defensa
que corresponda o del MINISDEF a través del Registro
Electrónico General de la AGE (Administración General del
Estado) en el siguiente enlace: https://reg.redsara.es/
• Si no dispone de capacidad para firmar y remitir digitalmente
la solicitud, puede descargar el formulario y entregarlo en
cualquier Oficina de Asistencia en Materia de Registro para su
remisión a la Subdelegación de Defensa de la provincia en la que
reside. Puede consultar la Oficina de Asistencia en Materia de
Registro más cercana en el siguiente enlace:
https://administracion.gob.es/pagFront/atencionCiudadana/ofici
nas/encuentraOficina.htm
• También puede entregarla de forma presencial en la
Delegación/Subdelegación de Defensa de la provincia en la que
se reside. Puede consultar los datos de contacto de su
Delegación/Subdelegación de Defensa en la Carta de Servicios
de las Delegaciones y Subdelegaciones de Defensa.

El plazo de inscripción ya está abierto
y podrán participar los mayores de edad 
con nacionalidad española que no hayan
jurado bandera en los últimos 25 años 

A la firma también acudieron el concejala de Desarrollo Económico y Empleo, Antonio Peñalver,
así como la directora de la fundación, Beatriz Sánchez-Guitián acompañada de la
coordinadora del Programa Impulso Digital en los municipios, Delia Pérez.

La Plaza de Palacio de Alcalá de Henares acogerá
el próximo domingo, 30 de junio, de la mano de la
Comunidad de Madrid, una propuesta de arte vivo
para público infantil y familiar, denominada ¡1, 2,
3… PERFORMA! Se trata de explorar el arte a
través del juego y la creatividad y tendrá lugar de
11:30 a 13:00 horas. La participación es libre y no
requiere inscripción previa. Una propuesta artística
especialmente diseñada para niñas, niños y familias
que desean explorar las vanguardias pictóricas del
siglo XX. En colaboración con la renombrada
artista de performance, Elisa Miravalles, esta
edición ofrece cuatro estaciones interactivas que
no solo fomentarán la apreciación artística sino
también expandirán la expresión y el pensamiento
creativo de los más pequeños.

El Ayuntamiento de Alcalá

y la Brigada Paracaidista

organizan una jura de

bandera para personal civil 

el próximo 27 de octubre

La alcaldesa Judith Piquet Flores firmó 

el convenio de colaboración entre la Fundación 

Más Humano y Alcalá Desarrollo con el objetivo de

reforzar las competencias digitales para el empleo

La Plaza de Palacio albergará una propuesta 

de Arte Vivo el próximo domingo, 30 de Junio

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares presenta un curso de natación dirigido a personas
mayores de 65 años, con el objetivo de fomentar un estilo de vida activo y saludable. Las clases
serán dirigidas por instructores especializados en actividades acuáticas para mayores,
asegurando un ambiente seguro y de apoyo. La piscina municipal, adaptada para personas de
todas las capacidades, será el lugar de encuentro para esta actividad. Las plazas se adjudicarán
de acuerdo a un sorteo en aquellos grupos que haya más solicitantes que plazas disponibles.
Requisitos: Tener cumplidos 65 años o más en el año 2024.  Estar empadronado en Alcalá de
Henares. Fases de Participación: Plazo de inscripción: hasta 2 de julio, ambos inclusive. Las
personas que necesiten ayuda para presentar la inscripción podrán personarse en su junta de
distrito. Publicación del listado provisional de admitidos al sorteo 10 de julio. Sorteo de
adjudicación de plazas (si fuera necesario): 18 de julio a las 09.00h (salón de actos de la Casa de
Los Lizana, C/ Victoria 4). Publicación de listas definitivas el 23 de julio. 
Con el número de inscripción, ordenado ascendentemente a partir del número extraído en el
sorteo celebrado el 18 de julio. Pago del 23 de julio al 23 septiembre. Presentación de
justificantes de pago: Se entregará en la piscina deportiva elegida el mismo día que comience
la actividad, indicando nombre, apellidos y distrito de empadronamiento.

Abiertas las Inscripciones del programa 

Natación para mayores de 65 años 2024
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Cada año Alcalá de Henares celebra sus Ferias a finales de agosto y uno de los
platos fuertes es siempre la programación teatral. Este año serán muchos los
actores y actrices muy queridos por el público que pisarán las tablas del
Cervantes como Beatriz Carvajal, Pablo Carbonell, Edu Soto, Eva Isanta, Kiti
Mánver, la compañía Yllana o el alcalaíno Nene y su espectáculo “Alcalá Comedy
Show”. Las funciones comenzarán el viernes 23 de agosto a las 21:30 horas con
“War Baby” de Yllana, que el sábado 24 ofrecerá doble función a las 19:00 y a
las 21:30 horas. Como todas las creaciones de Yllana, War Baby es un
espectáculo divertido, lleno de humor, gags visuales y locura cómica, pero que
también sabe caminar sobre la cuerda floja y utilizar la comedia como arma
arrojadiza ante el sinsentido de la guerra. Los precios para estas funciones serán
de 16 euros la butaca de patio, butaca de anfiteatro 14 euros, silla delantera de
palco 12 euros y silla trasera de palco (visión reducida), 8 euros. El domingo 25
de agosto será el turno de Nene con una doble función a las 19:00 y a las 21:30
horas de “Alcalá Comedy Show”, el show de monólogos formado por seis
cómicos de nuestra ciudad con Nene Librado a la cabeza. Un espectáculo
donde cada uno, con su punto de vista particular, charlará de sus
preocupaciones, sus penurias y sus alegrías. Los precios para la butaca de patio
en platea y en palco son 15 euros, la butaca de anfiteatro 10 euros y las sillas de
palcos anfiteatro (visión reducida), 10 euros. El martes 27 a las 21:30 horas el
público podrá disfrutar de “El Inconveniente”, una propuesta de Juan Carlos

Rubio, protagonizada por Kiti Mánver, que llega al teatro tras su éxito en el
cine. El precio para está función será único, de 20 euros. El miércoles 28 y el
jueves 29, ambos días a las 21:30 horas, Pablo Carbonell y Armando del Río
protagonizarán “El Crédito” una propuesta de un tema actual que atrapará al
espectador hasta el final. 
Las entradas para esta función podrán adquirirse desde los 18 hasta los 14 euros.
Llegando a la recta final de las fiestas, el viernes 30 a las 19:00 horas y el sábado
31 a las 19:00 y a las 21:30 horas, Beatriz Carvajal, Eva Isanta, Norma Ruiz y
Pepa Rus pisarán las tablas del Cervantes para representar “Las que Gritan”,
tres hermanas que gritan a la vida con la ayuda de su madre, sin duda una
propuesta entretenida. Los precios de las butacas para esta función oscilarán
entre los 22 euros de la butaca de patio y los 14 euros de la trasera de palco. El
broche final al Teatro de Ferias lo podrá el domingo 1 de septiembre a las 19:00
horas el actor Edu Soto con su propuesta “Más vale solo que ciento volando
– Reloaded”.  Se trata de un espectáculo loco y divertido, donde el monólogo,
la comedia musical, la improvisación y la interacción con el público devuelven al
directo a este artista inclasificable. Las entradas para disfrutar de esta función
están a la venta al precio único de 22 euros.Las entradas se pueden adquirir en
www.culturalcala.es, en los soportes para la venta de entradas online en Capilla
del Oidor, Casa de la Entrevista, Antiguo Hospital de Santa María la Rica y
Centro Cultural Gilitos y en la taquilla del Teatro.

Nene, Yllana, Kiti Mánver, Pablo Carbonell, Edu Soto, Eva Isanta 

o Beatriz Carvajal entre los protagonistas del Teatro en Ferias

El Ayuntamiento prepara un

homenaje para los vecinos

“centenarios” de Alcalá
La Concejalía de Mayores del Ayuntamiento de Alcalá de Henares
está preparando un homenaje para los vecinos “centenarios” de
la ciudad. La concejala de Mayores, Esther de Andrés, explicó que
el objetivo es “lograr reunir a las personas nacidas en 1924 o en
años anteriores en un emocionante acto que se celebrará el 1 de
octubre en el Parque O´Donnell en torno a las 17:30 horas y
celebrar 100 años de vida”. Las personas interesadas en participar
o sus familiares, pueden realizar la inscripción hasta el 31 de julio
en la página web del Ayuntamiento a través del siguiente enlace
https://mayores.ayto-alcaladehenares.es/centenarios/ 
Los requisitos para participar son haber nacido en 1924 o en años
previos y estar empadronado en Alcalá. Se deberá presentar la
siguiente documentación: 
La Solicitud debidamente cumplimentada, el impreso de solicitud
se puede obtener clicando en Formulario de inscripción del
enlace indicado, o en C/ Victoria, 10 (entrada accesible Callejón
del Hospital, s/n.) y el DNI del solicitante y del
acompañante/representante. La documentación deberá
presentarse en el Registro General del Ayuntamiento o Juntas de
Distrito (cita previa) en horario de 9 a 14 horas.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ofertó al inicio del año el
“Programa Vacacional para Mayores”, que consistía en ofrecer a las
personas mayores de 65 años y empadronadas en Alcalá, la posibilidad
de realizar un viaje a un destino turístico con mar y playa donde disfrutar
de 7 días, 6 noches en régimen de pensión completa y realizar
actividades para el bienestar psíquico –físico de las personas mayores.
La concejala de Mayores, Esther de Andrés, explicó que el desarrollo
de este programa “tiene como finalidad facilitar el encuentro, la
convivencia y la ocupación del tiempo libre de las personas mayores
de 65 años, con actividades de ocio, en un entorno saludable y
recreativo. Apostamos por el envejecimiento activo y por este motivo
hemos incrementado el presupuesto para este programa en un 42%, pasado de 38.531,23 euros hasta
los 54.949,12 actuales”. Este año la empresa adjudicataria Avoris Retail División ha ofertado 600 plazas
con destino a Peñíscola, en el Gran Hotel Peñiscola, catalogado de 4 estrellas, con spa, situado en primera
línea de playa, durante 6 noches, 7 días, en pensión completa con buffet libre, que incluye agua y vino
incluido en comidas. La gestión del viaje corresponderá a la Agencia Viajes “B TRAVEL”, con sede en Alcalá
de Henares. La estancia incluye dos días de spa, cinco días de aqua-gym, 1 día de yoga, programa de
animación nocturna durante 5 noches y 2 excursiones de media jornada sin coste alguno para los/as
viajeros/as. El listado de las personas beneficiarias junto con el turno de reunión informativa será expuesto
en los centros de mayores, juntas de distrito y en la web municipal (área de mayores) a través del siguiente
enlace: https://mayores.ayto-alcaladehenares.es/programa-vacacional/

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares apuesta por 

el envejecimiento activo y oferta un viaje a Peñíscola 

a 600 mayores empadronados en la ciudad

Esther de Andrés
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La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, junto al concejal
de Igualdad, Santiago Alonso, hizo entrega de los
diplomas de los Talleres de Igualdad que se han
celebrado a lo largo del curso. Durante este año, se
realizaron 40 talleres y participaron medio millar de
personas. Este programa constituye una herramienta
para avanzar hacia la igualdad entre mujeres y
hombres favoreciendo la participación social y
sensibilizando a la población sobre la importancia de
que mujeres y hombres tengan las mismas
oportunidades. Piquet indicó que “más de 500
diplomas se han entregado hoy para un total de 40
talleres, unas cifras que certifican por sí solas la
gran respuesta que ha tenido esta oferta de
formación y sensibilización, así como lo útil y
necesaria que resulta”. En esta línea, la alcaldesa de
Alcalá señaló que “el objetivo práctico es facilitar
herramientas, despertar curiosidades y generar
puntos de encuentro, de aprendizaje y debate que
permitan romper estereotipos, roles y esquemas
sexistas. Y el objetivo más genérico es avanzar
hacia esa meta, que parece tan abstracta y tan
inalcanzable a veces, pero que es tan
imprescindible como la igualdad definitiva entre

hombres y mujeres, con las mismas oportunidades
y con el mismo ejercicio de derechos y libertades”.
40 tallares de Igualdad Los talleres de igualdad son
espacios donde se adquieren conocimientos
específicos sobre variadas temáticas, pero desde la
perspectiva de la reflexión sobre la exclusión y la
discriminación sexista. Una parte de este programa
se financia con los fondos del Pacto de Estado contra
la violencia de género dentro del Eje 1 que incluye
medidas para sensibilizar y prevenir la violencia de
género. La entrega de los diplomas correrspondió a
los talleres Autocuidado de las emociones, Recetas
para una vida personal, Soledad en clave positiva,
Sexualidad y menopausia, Afrontando el duelo,
Vínculos amorosos y buen trato, Conoce tus
derechos, Emocionario, Teatro I+I, Implusadas,
Informática, Uso básico del móvil, Hombre, pareja y
buen trato, Fotografía con otra mirada, Coaching
creativo, RRSS y gestiones online o Risoterapia.
Además de estos talleres, se realizaron otras
actividades con otro formato más de encuentro como
Aula Abierta, Tertulias “Protagonistas”, Grupo de
padres cuidadores y Paternidad Corresponsable que
no conllevan diploma a la participación.

La alcaldesa Judith Piquet entregó los diplomas de los 

40 talleres de Igualdad en los que participaron 500 personas
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El teatro del Siglo de Oro volvió a la ciudad complutense 

con el festival Iberoamericano Clásicos en Alcalá

El concejal de Cultura Santiago Alonso ha estado presente junto a Clara Pérez,
directora de Clásicos en Alcalá, en el pasacalles a cargo del grupo de 'Coros y Danzas
de La Nacencia' con la representación 'LA CUEVA DE SALAMANCA'; y en el
espectáculo de títeres 'PÁJAROS MIGRANTES' en la 'Casa de la Entrevista'. 

El concejal de Cultura Santiago Alonso, presente en la
doble gran cita de sábado de Clásicos en Alcalá con la obra
de teatro 'LA FRANCESA LAURA' en el 'Teatro Salón
Cervantes'; y el magistral concierto de Vicente Soto Sordera
'QUIJOTE FLAMENCO' en el 'Patio de Santo Tomás de
Villanueva' de la Universidad de Alcalá. 
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Alcalá de Henares celebró las fiestas del Distrito V 

con gran número de actividades para todas las edades

El Sábado de 'Fiestas del Distrito V' contó con la presencia de la primera teniente de alcaldesa y presidenta
del Distrito V Isabel Ruiz acompañando a los participantes en la visita guiada por el río, en el Torneo de
Baloncesto 3x3 24 horas' #CBJuanDeAustria y en el 'Campeonato de Calva Fiestas de San Juan' con la
Asociación Deportiva de Calva y la presencia de otros miembros de la Corporación Municipal. 

La primera teniente de alcaldesa y presidenta del Distrito V Isabel Ruiz y
el concejal de Fiestas y Tradiciones Populares Antonio Saldaña, pudieron
disfrutar del gran ambiente en las Fiestas de San Juan del Distrito V, que
contó con  actividades y talleres para los más pequeños, 'Torneo de
Ajedrez' y las actuaciones de las 'Escuelas de Baile' de la ciudad, que
volvieron a brillar sobre el gran escenario del Parque Juan de Austria
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La primera teniente de alcaldesa y presidenta del Distrito V, Isabel Ruiz, y la concejala de
Participación Ciudadana y Distritos, Esther de Andrés, así como otros miembros de la Corporación
Municipal, acompañaron a los vecinos en la programación de domingo de las 'Fiestas de San
Juan' del Distrito V, con el 'XVI OPEN NACIONAL DE PETANCA' organizado por el 'Club de
Petanca y Bolos Complutense' y la actuación musical de la 'Rondalla Gil de Andrade'

La tradicional 'Hoguera de San Juan' cargada de deseos
en el 'Parque Juan de Austria' puso el colofón a las Fiestas
del Distrito V con la presencia de la alcaldesa, Judith
Piquet, concejales del Equipo de Gobierno, otros
miembros de la Corporación Municipal y centenares de
vecinos que no quisieron perderse el momento. 



Los vecinos de la calle Torrelaguna apoyan la decision 

de la Alcaldesa de hacer un Nuevo Colector

Ayuntamiento de Alcalá de Henares pondrá fin a las
inundaciones ocasionadas en el túnel de la calle de
Torrelaguna. Con este plan de mejora se solucionará el
problema de las anegaciones en el túnel y los

desbordamientos y humedades de los sótanos y garajes de los
vecinos y comerciantes de la zona. Al mismo tiempo, se reducirán los
hundimientos en el asfaltado provocados por el deterioro del colector.
Los vecinos y comerciantes de la calle Torrelaguna, los más afectados ante
esta situación, muestran su agradecimiento al Ayuntamiento que, “por fin,
va a hacer lo que necesitábamos de hace ya mucho tiempo” y “nos
llevará a todos los vecinos a no pasar ciertas calamidades cuando
transitamos por ahí y sufrimos los destrozos que se están cometiendo”. 
La alcaldesa, Judith Piquet, anunció que el Ayuntamiento invertirá, a través
del Plan de Inversión Regional de la Comunidad de Madrid, 3,2 millones
de euros en la renovación del colector que transcurre desde la muralla de
la Vía Complutense hasta la calle Torrelaguna. Piquet aseguró que se trata

de “una inversión que no se ve y no da votos, pero creo que ya es hora
de acabar con las inundaciones históricas del túnel de la calle
Torrelaguna que tantos vecinos utilizan a diario. Y esa es mi prioridad,
mejorar la vida de mis vecinos”. Cristina Alcañiz, concejal de Urbanismo
e Infraestructuras, recalcó que “es un colector que se encuentra muy
deteriorado y necesita una reparación urgente para subsanar los
problemas que les está ocasionando a los vecinos”, y expresó la
prioridad del equipo de Gobierno por reparar el colector y mejorar, de ese

modo, la calidad de vida de los vecinos. Otras inversiones del Plan PIR
Además, dentro del Plan de Inversión Regional, se ejecutará la creación
de 125 plazas de aparcamiento para vehículos en Jiménez de Quesada,
con una inversión de un millón de euros. Del mismo modo, se destinará
1,7 millones de euros a la reforma de la calle Núñez de Guzmán en el
Distrito II, un barrio de alta densidad de población. 

Rodríguez Palacios ignoró de manera sistemática a estos vecinos duran-te sus ocho años de Gobierno
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Los vecinos: “Ya no pasaremos ciertas calamidades
cuando transitamos por ahí ni sufriremos los

destrozos que se están cometiendo”. 

La alcaldesa, Judith Piquet, anuncio que el
Ayuntamiento invertirá, a través del Plan de

Inversión Regional de la Comunidad de Madrid, 
3,2 millones de euros en la renovación del 

colector que transcurre desde la muralla de 
la Vía Complutense hasta la calle Torrelaguna.

Dentro del Plan de Inversión Regional, se 
ejecutará la creación de 125 plazas de

aparcamiento para vehículos en Jiménez de
Quesada, con una inversión de un millón de euros.

Cristina Alcañiz, concejal de Urbanismo e Infraestructuras del Ayuntamiento de Alcala



Blázquez volvió a sacar sus propias vergüenzas con sus autodenuncias. 
Iplacea denunció ya esta situación desde el año 2020, cuando él era concejal de Deportes

El PP criticó la “chapuza” de enmienda a la totalidad del PSOE 

que eliminaba más de un millón de euros del presupuesto

La concejala de Deportes del Ayuntamiento de
Alcalá, Lola López, salió al paso de la nueva
campaña de bulos, falsedades y fango del
partido socialista en Alcalá de Henares sobre las

subvenciones municipales a los clubes:  “De nuevo,
el Partido Socialista vuelve a mentir en sus afirmaciones sobre
las subvenciones. En lo que respecta a la Ciudad Deportiva
Municipal, en el último pleno, su compañero de viaje, Más
Madrid, formulaba una pregunta sobre el pago de las
subvenciones, y esa pregunta tuvo su respuesta”. López citó
textualmente la respuesta dada a los grupos de la oposición para demostrar las
falsedades del partido sanchista en Alcalá de Henares:  “Las subvenciones han sido
ingresadas, salvo en los casos en los que ha sido necesario subsanarlas por falta
de documentación. Por lo que respecta a las subvenciones de Participación y
Promoción, se están llevando a cabo en periodos similares a años anteriores. Por
ejemplo, las subvenciones de promoción de edición 2023, se llevaron a Junta de
Gobierno el 7 de junio, en 2022, el 12 de mayo, en 2021, el 13 de mayo y en
2020, el 21 de mayo.  Esto significa -continuó- que todos los años se resuelven
entre mayo y junio. Estamos dentro de plazo”.   Por lo que respecta al Club

Deportivo Iplacea de Balonmano, la concejala de Deportes pidió
al partido sanchista de Alcalá que: “deje a un lado la
hipocresía”. Según López, ya en el año 2020, en la celebración
de su 25 aniversario, varios medios de comunicación se hicieron
eco del escaso apoyo que recibían por el entonces concejal de
deportes, Alberto Blázquez, en un medio local. “De nuevo, el
escaso apoyo hace que se tenga que dar un paso atrás”, se
escribía en el citado medio en la época en la que Blázquez era
presidente de Ciudad Deportiva. “La temporada que se inicia
no contará con representante alcalaíno a nivel nacional en

Balonmano”, se podía leer en los medios de comunicación en la época en la que el
Sr. Blázquez era concejal de Deportes.  La concejala señaló que en la memoria del
proyecto del club de 2020 a 2025 ya se podía leer en el apartado consideraciones el
siguiente párrafo: “Existe un notable desfase entre el coste de la actividad incluida
en convenio con Ciudad Deportiva y la subvención asignada para tal fin por esta
entidad”. López se preguntó: “¿Quién era el presidente de Ciudad Deportiva en
2020? El señor Blázquez. Así que, por favor, abandonen la hipocresía y hagan
una oposición constructiva. Dejen de sacar titulares, que lo único que favorecen
es que saquemos a la luz sus propias vergüenzas”.

El grupo municipal del PP mostró su
satisfacción por el informe de
intervención que ha rechazado la
enmienda la totalidad presentada por

grupo socialista a los presupuestos
municipales por su escaso rigor técnico y nula
capacidad de arbitrar una alternativa presupuestaria
solvente. La intervención municipal del Ayuntamiento
de Alcalá de Henares ha tumbado la enmienda a la
totalidad presentada por el partido socialista “a
bombo y platillo” por su falta de calidad técnica. Esto
significa que no podrá ser debatida en Pleno y solo se
podrán atender enmiendas puntuales.
La portavoz adjunta del PP, Orlena de Miguel, señaló:
“Hace unos días Javier Rodríguez Palacios hacía otro
de sus ejercicios de autobombo dando una rueda de
prensa en la que presentaba la enmienda del partido socialista a la totalidad
de los presupuestos que presenta este equipo de gobierno. Hoy nos hemos
enterado, por los servicios técnicos del Ayuntamiento, que esta gran obra de
ingeniería que es la enmienda totalidad de partido socialista, resulta que es
una chapuza de tal calibre que ni siquiera puede ser votada. Y no puede ser
votada no solo porque no cuadran las cuentas, sino que encima tienen un
millón menos”. De Miguel resaltó que: “Han contabilizado un millón menos del
presupuesto real de este Ayuntamiento y supone un cambio en nuestro
proyecto de presupuestos de menos del 1%. Es decir, les parece bien el 99%
de nuestro presupuesto, pero ese 1% es lo que quiere cambiar el partido
socialista”. “Esto es una muestra más de los grandes gestores que son el
partido socialista y en especial el partido socialista de Alcalá de Henares”,
finalizó la portavoz adjunta. Fuentes del PP señalaron que “lo que demuestra este
informe técnico es que la constante de la gestión del PSOE, tanto cuando
gobernaban como ahora en la oposición, es la “chapuza presupuestaria”. “El

Señor Rodríguez Palacios quiso desplegar –
añadieron estas mismas fuentes- las plumas de su
capacidad de gestión como si fuese un pavo real y
realmente lo que se ha demostrado es que, más que
pavo real, es un pájaro bobo”. El partido socialista
demostró no solo que “no solo no sabe gobernar,
sino que ni siquiera sabe sumar, restar ni multiplicar,
ya que con su chapuza de enmienda a la totalidad
el presupuesto municipal se hubiera aminorado en
más de un millón de euros”, añadieron fuentes del PP.
El PP de Alcalá de Henares criticó la falta de rigor del
partido socialista que presenta una enmienda a la
totalidad plagada de inconsistencias técnicas y de
errores de trazo grueso que van contra la ley de
estabilidad presupuestaria de 2012 del Gobierno de
España y contra los acuerdos que ellos mismos

aprobaron en el Pleno de septiembre de 2019 sobre el fondo de contingencia del
Ayuntamiento, “una falta de rigor que podría llevarnos a la impugnación del
presupuesto municipal”.  “Este revolcón de la intervención municipal -dijeron
las mismas fuentes- al Sr Rodríguez Palacios no es más que el colofón al ridículo
que ya se hizo la semana pasada donde se presentó una enmienda en el que
se hablaba de poner en marcha proyectos que su propio equipo de Gobierno
no puso en marcha en ocho años. Además de aprovechar la rueda de prensa
para dar rienda suelta a sus obsesiones contra la Comunidad de Madrid
acusando de no invertir a la administración que más invierte en Alcalá de
Henares, concretamente 24 millones de euros en este presupuesto”.
“El Sr Palacios es como el personaje de dibujos “La abeja Maya” vive “en un
país multicolor” en el que habla de consolidar inversiones en barrios que han
quedado como eriales después de sus ocho años de gestión, barrios como el
distrito II que sí va a ser atendido por el Gobierno de PP y Vox en su Plan de
Inversión de Distritos”, concluyeron estas fuentes.

La concejala de Deportes, Lola López, pidió al PSOE de Alcalá que deje a un lado la hipocresía

La portavoz adjunta del PP, Orlena de Miguel, mostró la satisfacción de su grupo y del equipo de
Gobierno por el informe de intervención que pone negro sobre blanco la chapuza socialista

w w w. r e v i s t a q u i j o t e s . c o m   1 de Julio / 1ª Quincena                     [21]

Lola López, concejala de Deportes del Ayuntamiento 

Orlena de Miguel
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El pasado 14 de mayo quedaba
oficialmente desierta la licitación de la
grúa municipal tras meses de inacción
del equipo de Gobierno.  Pese a ello, y

transcurrido casi un mes, nada se sabía del proceso
hasta que ayer lunes 10 de junio, decidieron
publicarlo en el Portal de Contratación, un hecho
que, en opinión del Grupo Socialista, es
“vergonzoso, pues han manejado los tiempos a su
antojo anteponiendo sus intereses partidistas y el
cálculo político a la transparencia y el beneficio de
nuestros vecinos y vecinas”. 
UN PROCESO MARCADO POR LA OPACIDAD
Desde las filas socialistas han denunciado además “la
lamentable incertidumbre que viven los
trabajadores de la grúa, los cuales están
esperando a que concluya el proceso”, a la vez que
señalaron su preocupación ante una situación “impresentable, fruto de
una gestión nefasta del equipo de Gobierno y muy especialmente de

la concejala Orlena de Miguel, que sigue actuando
con una preocupante opacidad”. En este punto los
socialistas exigieron “respuestas y actuaciones
urgentes” tras quedar desierta la licitación y
trasladaron su preocupación al equipo de Gobierno
y a la alcaldesa, Judith Piquet, señalando que “qué
hubiera ocurrido si en este mes llega a haber un
problema grave donde se necesite la grúa. Es todo
un despropósito”. 
Por último, los socialistas volvieron a transmitir
nuevamente su apoyo a los trabajadores de la grúa
municipal y sus familias y anunciaron que
“seguiremos vigilantes e insistiendo para dar una
solución a esta situación que es fiel reflejo de la
forma de trabajar, o mejor dicho de no trabajar, de
este equipo de Gobierno y la alcaldesa; más
preocupados por salir en la foto que por el día a

día y la gestión de nuestra ciudad. Ahora -añadieron- toca volver a
empezar, habiendo perdido un mes precioso para comenzar a licitar".

El equipo de Gobierno VOX-PP esperó hasta un día después de

las elecciones para publicar el acta en la que se declara “desierta”

la licitación de la grúa, pese a saberlo desde el 14 de mayo

El equipo de gobierno VOX-PP
anunció las condiciones que tendrá
el nuevo programa vacacional para
las personas mayores en nuestra

ciudad. Tras comprobar la documentación,
disponible en la Plataforma de Contratación del
Sector Público, desde el PSOE de Alcalá de
Henares han manifestado su “indignación” ante
“el constante maltrato que sufren nuestros
mayores con el nuevo gobierno”.
RECORTAN PLAZAS, SUBEN EL PRECIO Y
EMPEORAN LA OFERTA Desde las filas
socialistas destacaron como “antes, el
Ayuntamiento ofertaba un total de 1.350
plazas”, mientras que “ahora vemos cómo se ha
reducido en más de la mitad el número de
plazas, hasta las 600 ofertadas”. Según
señalaron los socialistas “esto ha conllevado que
la lista de espera de las personas que han
solicitado viajar se haya elevado hasta las 3.065
personas, lo que ha generado una gran
decepción entre nuestros mayores”. Otro de los
aspectos denunciados por los usuarios ha sido el
incrementado de un 10% en el precio que

deberán pagar las personas beneficiadas. “Por
poner un ejemplo, una persona con una renta
anual de entre 14.700 y 16.800 euros, que
antes tenía que pagar 118 euros, ahora pasará
a pagar 130 euros. Un incremento que además
no supone ninguna mejora respecto a la
situación anterior”, señalaron. Desde el Grupo
Socialista denunciaron que el equipo de Gobierno
“miente descaradamente a los mayores, ya que
la concejala del área dice que tendrán 2 días de
SPA que no existen realmente en la oferta de la
empresa, eliminándose completamente los 5
días de SPA gratuito de los que disponían en
anteriores años. A esto se le añade la reducción
de 6 a 5 días de la actividad de Aquagym y del
programa nocturno de animación.  En definitiva
-añadieron-, menos plazas, más caras y con
menos servicios”. Por último, desde el PSOE de
Alcalá preguntaron a la alcaldesa, Judith Piquet,
“si después de justificar el tasazo a la piscina,
esto le parece también una gestión "más
universal, justa, democrática y equitativa",
citando las palabras textuales de la concejala de
Mayores”. Hay que recordar que esta polémica

se suma a la generada tras recortar a la mitad los
días de natación para mayores de 65 años y que,
tras las movilizaciones de las personas mayores de
nuestra ciudad, fue restaurada a su estado inicial
de dos días de piscina por parte. “Desde el
Partido Socialista nos preguntamos en manos
de quienes están nuestros mayores. En poco
más de un año, la señora Piquet se ha
convertido en la alcaldesa que peor trata a
nuestros mayores: sin inversión en los centros,
sin aire acondicionado, con la mitad de días de
natación pagando lo mismo, y recortando a la
mitad las plazas del programa vacacional
pagando más por parte de las personas
mayores”, concluyeron.

SEGUNDO RECORTE A LOS MAYORES DE ALCALÁ DE HENARES: 

el programa vacacional pasa de 1.350 a 600 plazas y sube el precio
El programa vacacional del Ayuntamiento pasa de 1.350 a 600 plazas, sin SPA y una subida de un 

10% en el precio. Este recorte ha provocado que 3.065 mayores se hayan quedado en la lista de espera

Los socialistas alcalaínos  denuncian que “pese a saber desde hace casi un mes que la licitación
había quedado desierta han esperado hasta un día después de elecciones para publicarlo”
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Los socialistas complutenses desgranaron en rueda de
Prensa las bases de su propuesta de presupuestos
alternativos; una propuesta que, como la concejala
socialista Diana Díaz del Pozo destacó en su intervención

“son frutos de semanas de un trabajo serio y rigurosa para
responder a la propuesta presentada por el equipo de Gobierno de
VOX y PP; una propuesta que llega tarde y mal y que, además,
renuncia a implementar las inversiones necesarias para la ciudad.
Para ello -añadió- hemos presentado un total de 159 enmiendas que
dan forma a una propuesta de presupuestos que pone en el centro
a nuestros vecinos y vecinas”.
LA INVERSIÓN CAE UN 35% La concejala avanzó durante su
intervención cómo uno los aspectos que más preocupa a los socialistas
de la propuesta presentada por VOX y PP es “el evidente
estancamiento económico” de la ciudad tras un año de gestión del
actual equipo de Gobierno, como queda patente al no contemplar más
implantaciones de empresas en la ciudad. “Falta inversión en la
ciudad, inversiones en áreas fundamentales como, por ejemplo,
nuestros mayores, los clubes deportivos o la vivienda”, señaló Díaz
del Pozo. Ante esta realidad, los socialistas han diseñado una propuesta
“basada en tres grandes ejes: el compromiso con los servicios
públicos, con nuestros vecinos y vecinas, así como con nuestras
empresas y los trabajadores y trabajadoras”. Díaz del Pozo destacó
además como “nuestra propuesta, al contrario que la presentada por
VOX y PP, apuesta por un impulso directo de los servicios públicos,
potenciando la seguridad ciudadana, la participación vecinal y
asociativa o áreas como la Igualdad o diversidad, está última
literalmente eliminada de los Presupuestos”. La concejala socialista
resaltó además “un aspecto especialmente preocupante como la
educación, donde el equipo de Gobierno no plantea ni una sola
nueva inversión para los colegios públicos de la ciudad”.
72 MILLONES PARA LA CIUDAD PROVENIENTES DEL GOBIERNO
DE PEDRO SÁNCHEZ Por su parte, el Portavoz de los socialistas
complutenses, Javier Rodríguez Palacios, destacó durante su
intervención como “la propuesta de Presupuestos presentada por
VOX y PP demuestra algo muy claro y es que detrás de las promesas

electorales repetidas durante meses por Judith Piquet no hay
absolutamente nada más allá de mentiras y propagandas. Lo que

realmente marca el rumbo y el proyecto de ciudad son sus
presupuestos, y los presentados por el equipo de Gobierno
evidencian, primero, que no hay ni rastro de sus grandes promesas
electorales como, por ejemplo, las 5.000 plazas de aparcamiento
anunciadas y, en segundo lugar, la ausencia total de apoyo real del
Gobierno de Regional más allá de fotos y propaganda”.
Rodríguez Palacios señaló además que “quien realmente apuesta e
invierte en estos Presupuestos es del Gobierno de Pedro Sánchez,
que pasa de invertir 62 a 72 millones, que no se traducirán en
mejoras para nuestra ciudad. Es lamentable como Judith Piquet en
lugar de defender a nuestra ciudad y exigir inversiones, se dedica a
tapar las vergüenzas del Gobierno Regional y asumir cualquier
agravio a nuestra ciudad con tal de molestar al Gobierno Regional,
como hemos visto, por ejemplo, en materia de Turismo, donde no
se ha defendido el hecho de que Alcalá sea la única Ciudad
Patrimonio de la Comunidad de Madrid y su condición histórica y
diferencial”.
NOS LLEVAN 20 AÑOS ATRÁS Por último, los socialistas lamentaron
que la situación actual en la política municipal nos haga recordar formas
y prácticas de hace 20 años, que vivimos con los Gobierno de
Bartolomé González y cuyas consecuencias seguimos sufriendo y
pagando a día de hoy. “Hace 20 años nos prometían trenes bala para
Alcalá que nunca existieron, así como promesas y titulares que,
como hemos visto, nunca tuvieron nada detrás. Hoy vivimos una
etapa similar, con propaganda y titulares grandilocuentes que están
huecos, como vemos en los Presupuestos: Prometieron 5.000 plazas
de aparcamiento soterrado de las que hay cero rastros; prometieron
un gran intercambiador de autobuses comarcal, y anuncian ahora
una cochera sin proyecto... unas prácticas que ya hemos vivido y
que, tristemente, volvemos a sufrir”. 

El Grupo Socialista presentó sus presupuestos alternativos

acorde a la realidad social y económica de Alcalá como

respuesta a la propuesta “hueca y decadente” de VOX y PP
Los socialistas presentaron en rueda de prensa su propuesta de presupuestos alternativos que “pone en el centro a los vecinos” y que

responde a un proyecto  de ciudad “comprometido con Alcalá, sus empresas y trabajadores” ante el preocupante “estancamiento” actual

Díaz del Pozo destacó además como “nuestra propuesta,
al contrario que la presentada por VOX y PP, apuesta por
un impulso directo de los servicios públicos, potenciando

la seguridad ciudadana, la participación vecinal y
asociativa o áreas como la Igualdad o diversidad, está
última literalmente eliminada de los Presupuestos”. La

concejala socialista resaltó además “un aspecto
especialmente preocupante como la educación, donde el

equipo de Gobierno no plantea ni una sola nueva
inversión para los colegios públicos de la ciudad”.

Javier Rodríguez Palacios, portavoz de los socialistas complutenses, junto a Diana Diaz del Pozo, concejala socialista 



El pleno ordinario del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, las
mociones conjuntas presentadas por el equipo de gobierno
formado por los partidos PP y VOX han sido aprobadas por
mayoría, reflejando un compromiso compartido en dos áreas
clave: la cultura y la seguridad pública.

Reconocimiento al Museo Arqueológico y Paleontológico La primera
moción, aprobada por acuerdo unánime, expresa el reconocimiento y
apoyo al Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de
Madrid. Este acuerdo reafirma el compromiso del Ayuntamiento de
colaborar estrechamente con la Comunidad de Madrid, agradeciendo
además la decisión de establecer la sede del museo en Alcalá de Henares.
Esta iniciativa destaca la importancia de promover el patrimonio cultural y
educativo de la ciudad, fortaleciendo su posición como un referente en el
ámbito arqueológico y paleontológico.
Seguridad y Recursos para los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del
Estado La segunda moción, también aprobada por mayoría, subraya la
necesidad de mejorar las condiciones de trabajo de los agentes de los
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado (CCFFSE). El Ayuntamiento ha
instado al Gobierno de España a:
1. Dotar a los agentes de los medios necesarios para desempeñar sus
funciones en condiciones de seguridad óptimas.
2. Aumentar la dotación presupuestaria y las plantillas, garantizando así
una mayor presencia y eficacia en sus operaciones.
3. Declarar "Zona de Especial Singularidad" a los lugares de alto riesgo,
proporcionando un reconocimiento específico y recursos adicionales para
estas áreas.
4. Elevar a la consideración de "Profesión de Riesgo" las profesiones de
Policía Nacional y Guardia Civil, dotándoles de la seguridad jurídica
necesaria para llevar a cabo su labor con garantías.
“Estas mociones reflejan un firme compromiso del Ayuntamiento de Alcalá
de Henares con la seguridad y el bienestar de sus ciudadanos, así como
con el reconocimiento y fortalecimiento de su patrimonio cultural. Las
propuestas presentadas buscan asegurar que tanto la comunidad local
como los agentes encargados de protegerla cuenten con los recursos y el
apoyo necesarios” afirmó el portavoz local Víctor Acosta.
Nueva estrategia de formación para la inserción laboral y empleabilidad
de los alcalaínos Además, el grupo Socialista, en su práctica habitual,

presentó en pleno, una moción solicitando que se continue con su anterior
modelo y proyectos de formación, pero tras un año de legislatura, el PSOE
de Alcalá “todavía plantea sus mociones de forma nostálgica sobre lo
que hicieron o hubiesen querido hacer después de 8 años de gobierno;
y, en este caso, le toca a la actividad formativa del Ayuntamiento”,
afirmó el concejal Antonio Peñalver Sin embargo, este gobierno municipal
tiene un planteamiento “más proactivo, eficiente y de mejora de la
formación”, añadió Peñalver; basado en: 
• la coordinación de las políticas formativas en el ente Alcalá Desarrollo,
acabando con la bicefalia de que la misma se realizase a través de dos
instituciones (Alcalá Desarrollo y Ciudad Deportiva); 
• la ampliación de la misma nuevas competencias profesionales que
precisen los alcalaínos; 
• a maximización del uso de las instalaciones formativas de la que dispone
el Ayuntamiento (Centro de Formación Profesional de la avenida
complutense, Cuidad Deportiva, Centro El Juncal y Centro FIA);
• y un compromiso con la excelencia y la eficiencia formativa. 
Con estas acciones, “el Ayuntamiento de Alcalá de Henares pretende
proporcionar a los ciudadanos las herramientas formativas necesarias
para mejorar su empleabilidad y fomentar una mayor inclusión social,
demostrando un enfoque más ambicioso y eficiente que el de las
administraciones anteriores”, detalló el edil Antonio Peñalver como
concejal de desarrollo económico y empleo. 
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Aprobadas por mayoría las mociones conjuntas presentadas 

por el equipo de gobierno formado por los partidos PP y VOX 

En el marco de la XXIII edicioń del Festival
Iberoamericano Siglo de Oro. Claśicos en Alcala,́ el
Ayuntamiento de Alcala ́de Henares decidió conceder el
Premio Fuente de Castalia 2024 al actor Carlos Hipoĺito,
por su vasta trayectoria tanto en el teatro como en el
cine y la televisioń nacional.  En la presente edicioń del
certamen, el actor es protagonista principal de la obra
Burro –una produccioń de la companĩá Ay Teatro, con
direccioń de Yayo Caćeres y dramaturgia de Aĺvaro Tato–
que contara ́ con dos pases en Claśicos en Alcala:́ el
prox́imo sab́ado 6 de julio y el domingo 7 de julio en el
Teatro Saloń Cervantes. Ambas sesiones tendrań lugar a
las 21:00h, siendo la segunda una funcioń accesible,
adaptada para personas con discapacidad sensorial y
cuenta con subtitulado, audiodescripcioń, bucle

magnet́ico individual y sonido amplificado con auriculares.
El Premio Fuente de Castalia es un reconocimiento pub́lico
a instituciones y personajes dedicados al teatro claśico que
se ha otorgado recientemente a nombres como la directora
de escena, profesora y dramaturga Laila Ripoll (2023); la
companĩá de teatro Ron Lala ́ (2022); el Festival
Internacional Cervantino de Guanajuato –celebrado
anualmente en la ciudad mexicana desde 1953—; Rafael
Aĺvarez “El Brujo” (2020); o el director de cine y teatro
Declan Donnellan (2019). El Premio Fuente de Castalia se
concede tradicionalmente en el marco del Festival
Iberoamericano del Siglo de Oro. 
Claśicos en Alcala ́desde 2006, en homenaje a la leyenda
claśica de dicha fuente ubicada en Delfos, que llenaba de
inspiracioń a los poetas con las propiedades de su agua.Carlos Hipoĺito

El actor Carlos Hipólito, Premio Fuente de Castalia 2024
El Premio Fuente de Castalia 2024, concedido por el Ayuntamiento de Alcala ́de Henares, sera ́entregado al actor 
Carlos Hipoĺito el prox́imo 6 de julio en el marco del Festival Iberoamericano del Siglo de Oro. Claśicos en Alcalá
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La ciudad complutense acogerá hasta el 30 de junio el III Torneo
Internacional Ciudad de Alcalá de Henares de Fútbol Sala, organizado por
Movistar Inter en colaboración con el Ayuntamiento de Alcalá en su
continua apuesta por el desarrollo y promoción del deporte base. En este
torneo se disputarán 120 partidos y participarán 48 equipos procedentes
de 3 países y 10 comunidades autónomas y más de 700 deportistas, de las
categorías cadete, infantil y alevín.  El teniente de alcalde y presidente de
Ciudad Deportiva, Víctor Manuel Acosta, y la concejala de Deportes, 
Lola López, participaron en la presentación de este torneo, que es el
evento deportivo más importante de España en el fútbol base con la
participación filiales de Primera y Segunda División, canteras punteras en
el panorama nacional, europeo y mundial. También acudieron a la
presentación del Torneo el presidente del Comité de Fútbol Sala de la Real
Federación de Fútbol de Madrid, Roberto Gracia, el Presidente del
Movistar Inter FS, José Manuel Saorín, el Director General de Movistar Inter
FS, José Carlos Delgado, el Director Deportivo, César Muñoz, el Director
técnico del Torneo Internacional Ciudad de Alcalá de Henares, Alex Bravo,
el entrenador de Movistar inter FS Alberto Riquer y jugadores de la primera
plantilla interista. El objetivo es convertir cada año esta competición en
una de las citas imprescindibles dentro del calendario tanto nacional como

internacional. Pero, sobre todo, ser una referencia para la formación y
disfrute de los jóvenes talentos. Los pabellones de la Fundación
Montemadrid, Espartales y Demetrio Lozano, entre otros, serán las sedes
de estos encuentros entre las mejores canteras de España.
Víctor Manuel Acosta indicó que “nos llena de orgullo y entusiasmo
organizar este Torneo. El paseo triunfal de los chicos por nuestra ciudad
impresiona a cualquiera y del 26 al 30 de junio volveremos a ser el

centro del Fútbol Sala Base en España y en el mundo. Invitamos a todas
las personas y a todos los vecinos y amantes del deporte a que disfruten
de este Torneo, estando seguros que esta tercera edición va a suponer
un nuevo y rotundo éxito”.
Lola López indicó que “todos y cada uno de los participantes podrá
disfrutar del deporte de la ciudad, alojándose en hoteles y residencias
de Alcalá. Y no solo ellos, también sus familias, la mayoría de las cuales
residirán también estos días en el municipio. Invitamos a todos ellos a
disfrutar del deporte y a disfrutar de la ciudad”.

III Torneo Internacional Ciudad de Alcalá de Henares de Fútbol Sala
En este torneo se disputarán 120 partidos y participarán 48 equipos procedentes de 3 países y
10 comunidades autónomas y más de 700 deportistas, de las categorías cadete, infantil y alevín

Lola López, concejala de Deportes del Ayuntamiento de Alcalá de Henares
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A pesar de que todavía quedan muchos
Campeonatos de Madrid en distintas
categorías, hay que sacar la calculadora
porque se dispara el medallero del Ajalkalá. 
El gran rendimiento deparó un gran número
de podios, medallas y mínimas nacionales que
augura un final de temporada ilusionante. No
obstante, es importante recordar los éxitos
cosechados a nivel grupal al inicio del Aire
Libre, con el equipo masculino y femenino
inmersos en una dinámica ascendente a nivel
autonómico y nacional.   En la Liga nacional
ambos equipos volvieron a demostrar que
tienen nivel para aspirar a cosas grandes en el
Campeonato de España de Clubes de 2ª
División. El equipo masculino compitió en el
encuentro de Burgos y el femenino en el de
Talavera de la Reina. La expedición,
conformada por un solo atleta en cada una de
las 19 disciplinas atléticas, además de los
relevos de 4x100 y 4x400, volvió a deparar
alegrías y buenos resultados en un club que
lucha con atletas de la casa, sin filiales ni fichajes.  El cuarto puesto de los chicos
contó con grandes actuaciones como las de Gerson Pozo, plusmarquista
nacional Sub20, que ganó en los 200ml y la de Alfonso Román, plusmarquista
Máster, que también lideró la prueba de disco. 
Atletas como Sergio García (2º en 3000ml), Alberto Lomas (3º en los 400ml) y el
relevo 4x100 (2º) sumaron muchos puntos al cómputo global. En la competición
femenina se logró un tercer puesto con atletas destacadas como María Vargas
(2ª en 400ml y 4x400), Clara Martos (2ª en 100mv) y Carlota Rodríguez (2ª en
3000 obst.). Por su parte, fueron terceras en su respectiva prueba las atletas
María López (800ml), Lucía Barona (martillo), Carmen Vara (disco) y Yaiza Baena

(jabalina). La suspensión de la pértiga, una prueba cubierta con garantías, privó
al equipo femenino el poder soñar por el merecido 2º puesto. 
Récord de medallas en los regionales En el Campeonato de Madrid Absoluto,
el velocista Gerson Pozo volvió por la puerta grande y se proclamó Campeón
de Madrid en los 200ml. El lanzador Alfonso Román fue Subcampeón de Madrid
en lanzamiento de disco y finalista en lanzamiento de peso. Pero esta no fue la

única plaza entre los 8 mejores de la Comunidad porque fueron varios atletas
los que se quedaron a las puertas del podio: Lucía B. en martillo, Carlota R. y
Alba M. en 3000 obstáculos, Clara M. en 100 vallas, Laura P. en pértiga y Ainhoa
L. en altura. En el autonómico Sub23 lograron la medalla de plata Miguel Uribe
en 1500ml, Carlota Rodríguez en 3000 obstáculos y Lucía Hortal en longitud.
Esta última lograba un doblete con el bronce logrado en el Heptatlón en el
Campeonato de Pruebas Combinadas Sub23. En el regional Sub18 subieron al
cajón Marcos Salcedo (oro en peso), Yaiza Baena (oro en jabalina), Laura Páez
(oro en pértiga), Ainara Jiménez (plata en disco) y Noelia Navarrete (bronce en
salto de longitud). Entre los dos Campeonatos, los canteranos lograron 16 plazas
de finalista, con 5 atletas quedándose con la meritoria cuarta posición.
Por su parte, los más jóvenes federados del club brillaron en el autonómico
Sub14 con cuatro medallas y 8 plazas de finalista. Los atletas que subieron al
podio fueron Jimena Livianos (oro en 220 vallas y plata en Triatlón A), Laura
Veleda (oro en Pértiga) y Gabriel Sánchez (bronce en Triple salto). Además, tres
de las ajalkalaínas se clasificaron por méritos propios para el Campeonato de
España Sub14 de pruebas combinadas que se disputó en Vallehermoso. Un
debut nacional para enmarcar con Jimena como atleta más destacada (9ª),
seguida de Emma Valladares (25ª) y Mónica Labandeira (34ª). 
Además, en el Campeonato de Madrid Absoluto de relevos el equipo de 4x400
masculino volvió con el oro y el equipo femenino con un bronce, ambos con
registros espectaculares que le posicionan en buen lugar a nivel nacional. 
Lluvia de medallas de los Másters Por último, los atletas más veteranos no
defraudaron y en su Campeonato de Madrid Máster arrasaron en el medallero
con 11 oros, 5 platas y 2 bronces. Subieron a lo más alto del cajón: Natalia
Hermoso (100 ml y 100mv F35), Carmen Vara (peso F35), Pedro Muñoz (800
M45), Antonio Hortal (Pruebas Combinadas M50), Alfonso Román (disco
M50), José M. Berlinches (1500 M50), José Mª Gª Gaudioso (800 y 1500 M60),
Mariano Núñez (peso y martillo M75). Lograron la medalla de plata: Juan José
Cañete (disco M45), José M. Berlinches (800 M50), Manuel Mora (1500 M55),
Alfonso Román (peso M50) y Natalia Hermoso (pruebas combinadas F35).
Los bronces los consiguieron Jesús Á. Rupérez (400 M50) y Julián Vacas (800
M50). Estamos ante resultados que muestran el gran trabajo realizado a lo
largo del curso y que invita a ver con buenos ojos lo que resta de temporada
de Aire Libre. Todavía quedan autonómicos y todos los Campeonatos de
España que tendrán representación verdinegra. Estaremos atentos a las
alegrías que pueden llegar en las próximas semanas. 

El Club de Atletismo    Ajalkalá brilló en la 2ª División Nacional 

y logró 35 medallas en los Campeonatos Autonómicos 
Impecable arranque del equipo alcalaíno en la temporada de Aire Libre donde vuelven a demostrar su potencial en todas las categorías
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La concejala de Deportes Lola López estuvo participando en el acto de
homenaje a los deportistas y técnicos madrileños que estarán presentes

en los próximos 'Juegos Olímpicos de París 2024', entre ellos y para orgullo
alcalaíno: Adriana Cerezo Iglesias, Adrián Vicente Yunta y Javier Pérez Polo.

Con presencia de la concejala de Deportes Lola López y otros miembros de la
Corporación Municipal, la Escuela de Tenis Alcalá clausuró la brillante temporada

2023/24 de sus 'Escuelas de Tenis y Padel'. Decenas de niños recibieron los
trofeos y medallas que premiaron su esfuerzo a lo largo de la temporada.

Homenaje a los deportistas y técnicos madrileños que estarán 

presentes en los próximos 'Juegos Olímpicos de París 2024'

La Escuela de Tenis Alcalá clausuró sus “Escuelas de Tenis y Pádel”
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Augusto Ferrer Dalmau pintó al Cardenal Cisneros 

para la Sociedad de Condueños

Augusto Ferrer Dalmau es en estos momentos uno de los pintores historicistas espanõles
maś conocidos, sus cuadros se encuentran en el Museo del Ejeŕcito, Museo Naval de Madrid,
Museo Nacional de Georgia y en Museo Central de las Fuerzas Armadas de Moscu.́
Es Medalla de Oro a las Bellas Artes del Ministerio de Cultura y alguna de sus obras como
“el Milagro de Empel” o “Rocroi” han tenido especial repercusioń social a nivel mundial. La
Sociedad de Conduenõs lleva tiempo intentando recuperar bienes muebles relacionados
con la historia de Alcala ́para exponerlos en su Sala Histoŕica y se penso ́que Ferrer Dalmau
podriá representar al Cardenal Cisneros en una de sus gestas mas representativas como es
la Conquista de Orań que realizo ́en
1509 y que podriá suponer por su
importancia el homenaje al
Cardenal en el siglo XXI no solo de
la Sociedad de Conduenõs sino de
la Universidad e incluso de toda la
ciudad. El acceso al pintor no
resulto ́ faćil, abrumado por los
encargos hubo que recurrir al
General Fernando Alejandre,
antiguo JEMAD, profundamente
vinculado a Alcala ́y Vicepresidente
de la Fundacioń Ferrer Dalmau que
preside Pedro de Borboń Dos
Sicilias, Duque de Calabria, nieto de
Carlos de Borboń General de la
Brigada de Husares en 1905 y
Gobernador Militar de Alcala.́ A
pesar de los buenos oficios del
General Alejandre ha habido que
esperar a que el pintor terminara los
encargos que teniá pendientes y
hoy podemos decir que el cuadro,
de grandes proporciones, 2,5 metros por 2, esta ́praćticamente finalizado y vendra ́a Alcalá
en el verano siendo presentado pasado el periodo estival.Antes de su ubicacioń definitiva
en la Sala Histoŕica de la Sociedad de Conduenõs y en espera de su ampliacioń, permanecerá
en el Colegio de San Ildefonso. No es la primera vez que Ferrer Dalmau representa una
escena vinculada a la historia de Alcala,́ en 2011 casi al inicio de su carrera a instancias del
Teniente General Agustiń Quesada pinto ́la salida de los Zapadores de Alcala ́cuando en
1808 se rebelaron contra las tropas napoleońicas saliendo de Alcala ́hacia Valencia con las
banderas desplegadas. En el cuadro se representa la silueta de las torres alcalaińas tomando
como modelo el dibujo de Piere Maria de Baldi realizado en el siglo XVI, fue inaugurado por
el Rey Juan Carlos con ocasioń de la celebracioń del III Centenario de la creacioń del Arma
de Ingenieros y se encuentra en el Museo de la Academia en Hoyo de Manzanares.

Augusto Ferrer Dalmau con el S.M. el Rey Juan Carlos, la Ministra de Defensa Carmen Chacoń y el General 
Gonzaĺez Garciá, director de la Academia de Ingenieros, en la presentacioń del cuadro La gesta de los Zapadores.

Augusto Ferrer Dalmau terminando el cuadro encargado por la 
Sociedad de Conduenõs. Fotografiá realizada por Arturo Peŕez Reverte

Un reportaje para Radio Televisión Española (RTVE) firmado por
la periodista Isabel Ojeda y el realizador Ramiro Picos sobre las
escrituras que están ocultas en los manuscritos de Lope de
Vega, y que están viendo la luz gracias a la aplicación de
métodos forenses y de las nuevas tecnologías, ha sido
distinguido con el Premio Ciudad de Alcalá de Periodismo. El
galardón, también conocido como Premio ‘Manuel Azaña’, se

entregará a los autores del reportaje junto al resto de los
ganadores de las distintas modalidades de la LV edición de los
‘Ciudad de Alcalá’ en una solemne ceremonia presidida por la
alcaldesa el próximo 9 de octubre, fiesta local por el bautismo
de Miguel de Cervantes, como es tradicional.
Un jurado compuesto por el periodista y ganador de la edición
de 2023, Jacobo Rivero; el académico de la Academia de las
Artes Escénicas de España y periodista, Antonio Castro; y el
también periodista y coordinador de la sección de Arte y
Arquitectura del ‘ABC Cultural’, Javier Díaz Guardiola, eligieron
por unanimidad el trabajo de Ojeda y Picos, emitido el pasado
20 de abril en el mítico programa de reportajes de RTVE
‘Informe Semanal’. Titulado ‘Lo que aún esconde Lope’, el
reportaje tiene como punto de partida la investigación de Sònia
Boadas, profesora e investigadora de la Universidad Autónoma
de Barcelona, sobre los manuscritos autógrafos del autor de
‘Fuenteovejuna’.  En el reportaje se explica cómo se realiza una
investigación literaria y qué resultados aporta a la sociedad. Se
descubre así que Lope de Vega no siempre trabajaba solo, sino
que, en ocasiones, para la redacción de sus obras, colaboraba
con directores de compañía teatrales o censores.
Técnicas forenses e Inteligencia Artificial Estos hallazgos han
sido posibles gracias al empleo de metodologías innovadoras,
como la fotografía espectral, una técnica que se utiliza en
ciencia forense para resolver crímenes; y la Inteligencia Artificial,
que se ha empleado para detectar automáticamente la grafía
de Lope entre miles de manuscritos. 
Expertos en estas técnicas y otros estudiosos de la vida y obra
del ‘Fénix de los Ingenios’ aportan también sus testimonios,
alrededor del hilo conductor de las pesquisas de la profesora
Boadas. Las explicaciones de ésta, además, tienen como marco
el Corral de Comedias de Alcalá de Henares, por ser el único
espacio escénico que ha llegado hasta nuestros días donde se
tiene constancia de que se representaron las obras de Lope.
Se trata, en definitiva, de un reportaje sobre investigación
literaria de alto nivel que pone en valor nuestro patrimonio
cultural, como ha reconocido el jurado del Premio ‘Ciudad de
Alcalá’. El trabajo de los reporteros de RTVE, además, ha
tenido una gran repercusión, pues se emitió en ‘prime time’
televisivo, superando los 2.2 millones de espectadores únicos,
y también puede verse ‘on line’ en rtve.es.

Un reportaje de RTVE sobre la escritura 

oculta en los textos de Lope de Vega, 

Premio ‘Ciudad de Alcalá’ de Periodismo 2024

La periodista Isabel Ojeda y el realizador Ramiro Picos
son los autores de ‘Lo que aún esconde Lope’, 

grabado en parte en el Corral de Comedias de Alcalá

Isabel Ojeda Ramiro Picos
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Ecologistas en Acción de Alcalá de Henares hizo entrega de los premios ARCE 2024 a 

las buenas conductas ambientales en el ámbito local y comarcal, a 6 personas, proyectos 

o iniciativas por su labor en el cuidado del medio ambiente y el patrimonio cultural

Las iniciativas premiadas fueron:
1. Plataforma Torrejoń por el Clima por
el trabajo en los aḿbitos de la
sostenibilidad, estudio y conservacioń
del medio ambiente y la naturaleza.

2. Claro de Bosque por constituir una referencia en los
aḿbitos de la educacioń por la sostenibilidad y el
cuidado del medio ambiente y la naturaleza.
3. Pliego de Cordel con especial reconocimiento a
Andreś Huguet por la investigacioń, conservacioń y
divulgacioń del patrimonio cultural vinculado con las
tradiciones orales de Alcala ́de Henares y su Tierra.
4. IES Antonio Machado por la labor realizada en la
mejora global de la sostenibilidad del centro.
5. Escuela Oficial de Idiomas de Torrejoń de Ardoz
por sus actividades de caraćter ambiental en la
programacioń anual y la pradera natural situada en el
recinto del centro educativo.
6. IES Atenea por su proyecto de Bachillerato de
investigacioń sobre la isla de los Garciá.
Ecologistas en Accioń de Alcala ́de Henares entrego ́un
diploma y un botijo a los premiados despueś de que cada
una de las personas o iniciativas premiadas explicaron sus
actividades y experiencias ante la presencia del numeroso

pub́lico. El  botijo resume muchas de las aspiraciones
ecologistas al tratarse de un humilde objeto que satisface
una necesidad baśica como es saciar la sed. Ademaś, está
hecho con materiales naturales, sin quiḿicos ni procesos
industriales; que enfriá sin gasto energet́ico; auńa
simplicidad con funcionalidad, sin extras innecesarios;
procede de lugares prox́imos; puede ser compartido
faćilmente con otras personas y, por tanto, reducir y
socializar; no necesita gasto de detergentes para su
lavado; y cuando se convierte en residuo, si esto llega a
suceder, no genera un problema de contaminacioń
quiḿica ni plaśtica. Necesitamos urgentemente decrecer
en la produccioń de residuos y en el consumo de recursos
y de energiá para que se puedan mantener los procesos
ecoloǵicos que se dan en la naturaleza y que son
imprescindibles para mantener la vida, la nuestra incluida.
Y el botijo es un excelente ejemplo de coḿo podemos
llegar a prescindir de una sobreabundancia material
insostenible sin renunciar a tener cubiertas las
necesidades vitales y materiales baśicas e irrenunciables.
Como en la edicioń anterior la mayor parte de los
premios tuvieron como origen en los centros de

ensenãnza. Asi,́ cuatro de los premiados recayeron en dos
institutos de secundaria, el IES Atenea y el IES Antonio
Machado, en la Escuela Oficial de Idiomas de Torrejoń de
Ardoz y en el proyecto educativo en la naturaleza, Claro

de Bosque. Desde Ecologistas en Accioń de Alcalá
manifestamos gran alegriá por poder contar con tanto
profesorado implicado en mostrar alternativas orientadas
hacia el cambio que necesitamos como sociedad para
superar la emergencia ecoloǵica a la que nos
enfrentamos. Agradecemos y felicitamos a Juliań, Naiara,
Celia, Carlos, Ana, Gema, Raquel, Irene y Beleń por su
necesaria implicacioń en la buśqueda de sociedades maś
sostenibles y amables desde los centros educativos. Los
otros dos premios tienen raićes muy diferentes pero que
reflejan perfectamente la cantidad de aristas que tiene la
crisis civilizatoria en la que estamos inmersos. Por un lado,
la plataforma Torrejoń por el Clima, con poco maś de dos
anõs de recorrido, nacio ́para hacer frente a problemas
globales como el cambio climat́ico o el deterioro
generalizado de la naturaleza desde el aḿbito local. Por
otra parte, tambień recibio ́uno de los premios Arce la
agrupacioń musical Pliego de Cordel, con una mencioń
especial a Andreś Huguet, su promotor, por hacer lo
posible por no perder cantares, historias, vestimenta y
bailes que han sido fundamentales en la cultura local y
comarcal. A todos ellos les deseamos la mejor fortuna y
ex́ito. El profesor e investigador Adriań Almazań mantuvo
un breve discurso que de un modo preciso expuso la crisis
ecoloǵica actual y la necesidad de apostar por el

decrecimiento, especialmente en las sociedades ricas,
como foŕmula para superar el deterioro del planeta y las
injusticias sociales que gravitan en torno al capitalismo
global que precisa de un creciente consumo y
sobreexplotacioń de recursos y emisioń de residuos. Es
imprescindible que las sociedades encuentren el equilibrio

con los liḿites de la Tierra para no seguir avanzando hacia
un colapso que de seguir asi ́sera ́inevitable. La poesiá
tuvo un lugar destacado en la entrega de los premios
gracias a las intervenciones de Mariano Carpintero, que
hizo una magnifíca interpretacioń de dos poemas en
castuó, un dialecto que apenas se mantiene en algunas
localidades de Extremadura. Otras poesiás salieron de la
garganta de Maru, un ejemplo de activista incombustible
que transmitio ́emocioń y verdad en sus palabras asi ́como
de Gema Pablo, una actriz a la que agradecemos
enormemente el esfuerzo que tuvo que hacer para poder
asistir, y que hizo una interpretacioń espleńdida de una
poesiá de Fernando Barbero. Pero el grueso de las
poesiás quedo ́ en manos de la escuela Notting Hill a
traveś de Carmela, su directora. La entrega de los premios
fue mucho maś alegre gracias a la presencia del trió

musical de Carlitos Chacal acompanãdo de Juan Pina al
saxo y de la maravillosa voz de Conchi Diaz, que con
sonidos de jazz de fantaśtica calidad animaron tanto el
inicio como casi el final del evento. El final fueron unos
bailes colectivos de la mano de Carmela Tena y su escuela
Notting Hill que ademaś tuvieron un par de intervenciones
maś con una rueda cubana y un tango.
Queremos agradecer a la asociacioń vecinal el Val la
cesioń de material para el desarrollo de la jornada, y al
Ayuntamiento, a traveś del eficaz trabajo del Parque de
Servicios, la instalacioń del escenario, carpa, sillas, mesas
y toma de corriente y sin cuya colaboracioń todo hubiera
sido maś complicado Por uĺtimo, queremos destacar que
la organizacioń del acto por parte de Ecologistas en
Accioń de Alcala ́ de Henares solamente es posible
gracias al trabajo realizado por sus socias y socios que
vienen trabajando en su preparacioń desde el mes de
enero con el uńico objetivo de ser altavoz de todas y
cada una de las iniciativas que han sido galardonadas.
Queremos destacar especialmente el extraordinario
trabajo que con humo y simpatiá han llevado a cabo
nuestra companẽra Ioana Bunea y nuestro companẽro
Fernando Barbero, maestros de ceremonias. En las cinco
ediciones de los Premios ARCE hemos podido ayudar a
difundir maś de 30 iniciativas en la comarca de Alcala ́de
Henares, un auteńtico tesoro de buenas praćticas
ambientales en las que poder mirarnos como sociedad.
Ojala ́ que los responsables polit́icos tomen nota del
camino a seguir para alcanzar sociedades sostenibles en
un planeta curado del trato que le damos.

La entrega tuvo lugar en la manãna del domingo 23 de junio en un acto en el que, ademaś, 
se pudo disfrutar de poesiá, muśica, baile e intervenciones sobre la crisis ambiental
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